

SÁBADO 07 DE JULIO, 2012



PRIMERAS PLANAS



DESPRECIAN EXAMEN



SE FORTALECE LA IZQUIERDA TRAS COMICIOS



GRUPOS DE CHOQUE ANTINARCO, SUGIERE NARANJO A PEÑA



LA GUERRA POSELECTORAL SE AGUDIZA; AÚN FALTA LA RESOLUCIÓN DEL TRIBUNAL



LUCHA AL NARCO QUE CONVenga A MÉXICO, NO A LA DEA: PEÑA



COMIENZA PUGNA INTERNA EN EL PAN



NO HAY ELEMENTOS PARA ANULAR LA ELECCIÓN: OBSERVADORES DE LA ONU



GRUPOS DE CHOQUE ANTINARCO



MUCHOS HUEVOS

RESUMEN

SEP

* **80% asiste a Examen Universal.- Nurit Martínez**

El Universal: José Ángel Córdova Villalobos, Secretario de Educación Pública, acusó que en México hay gente que quiere desestabilizar el sistema educativo, “busca generar anarquía” o quiere que le vaya mal al país, por lo que diseñan o publicitan la venta de exámenes apócrifos, para generar no sólo fraudes, sino que también buscan “mermar la credibilidad del proceso” pero, advirtió, en ese tema “vamos ganando”.

Al poco tiempo de que la dirigencia de la CNTE denunció la venta, en 5 mil y mil 500 pesos, de varias versiones de lo que dijeron era la *Evaluación Universal*, y de que la presidenta del SNTE, Elba Esther Gordillo, cuestionó los mecanismos de seguridad de la prueba, Córdova Villalobos dijo que “no hay bases para restar credibilidad a la misma (prueba), puesto que hay varios elementos que garantizan que lo que se vendió no era el instrumento que se estaba utilizando”. (**El Universal PP y 8-A**)

Durante su Imprevista visita a la secundaria “Josefa Ortiz de Domínguez”, en el Distrito Federal, Córdova Villalobos aseguró que quienes compraron las pruebas “se vieron defraudados”, y que lo mismo ocurre con quienes tienen ese tipo de prácticas al querer ingresar a la universidad, a las carreras de Medicina o en las residencias de especialidad. Córdova Villalobos confirmó que en los estados de Oaxaca y Michoacán no se presentó la evaluación, pero en este último caso existe el interés para que sea reprogramada. (**El Universal PP y 8-A, La Jornada y 33, Milenio 17, UnomásUno 13, Excélsior 12-A, La Crónica 7, La Razón PP y 10, El Sol de México 10-A, Récord 34**)

La Jornada: El funcionario dijo que la concurrencia de los maestros fue “extraordinaria”, la cual las 11 de la mañana calculó entre “70 y 80 por ciento”. Por la tarde, fuentes de la SEP señalaron que el lunes se informará cuántos maestros hicieron la evaluación en 745 sedes. Sostuvieron que la afluencia fue “copiosa” y precisaron que las cifras que dio Córdova Villalobos corresponden al horario matutino en el DF. (**La Jornada PP y 33, Excélsior 12-A**)

* **Desprecian examen**

Reforma publica a ocho columnas: *Desprecian examen*, e informa: El SNTE despreció, junto con la mayoría de los docentes de las primarias públicas, la *Evaluación Universal de Maestros*. La SEP esperaba que 260 mil maestros, directores y supervisores de primarias presentaran el Examen de Preparación Profesional que forma parte del Programa de *Evaluación Universal* para maestros. Sin embargo, la afluencia en las sedes visitadas por este medio en la capital del país y en diferentes

estados fue escasa y, de los que acudieron, un buen número de los consultados eran de escuelas particulares. (**Reforma Ocho Columnas y 8-A, Metro 9**)

El Universal: A pesar de lo observado, la SEP informó que la aplicación del examen concluyó sin contratiempos y que se registró una asistencia de 80 por ciento en las sedes del DF en el turno matutino y que incluso se atendieron a maestros que llegaron al examen y no estaban registrados. (**El Universal 8-A, Ovaciones PP y 5, La Prensa 8, Impacto 3 y 7**)

La Prensa: La dependencia señaló que la evaluación se aplicó en 745 sedes en todo el país, con excepción de Oaxaca y Michoacán. En varias escuelas de Chilpancingo, Guerrero, menos del 10 por ciento de los inscritos acudieron al examen. Salones semivacíos también se observaron en estados como Morelos, donde de mil 200 apuntados en la sede de Cuernavaca llegaron apenas 100; Querétaro, Sonora, Aguascalientes, Guanajuato, Jalisco y Colima. (**Pág. 8**)

* **Presentan maestros del Estado de México Evaluación Universal**

Reforma: En Tlalneantla, Estado de México, al menos 26 maestros de primaria se presentaron ayer desde las 9:00 horas en la Secundaria Técnica 4, para someterse a la *Evaluación Universal*, sin embargo los exámenes nunca llegaron. El director del plantel, José Manuel García, dijo que las autoridades no le dieron los exámenes, ni las instrucciones, “los maestros sí cumplieron, pero las autoridades no”.

Sin embargo, Arturo Rodríguez, secretario general de la Delegación D-II-23 de la Sección 36, acusó un boicot por parte del SNTE, que permeó a las autoridades de la SEP. Además manifestó que Adolfo Montan, coordinador Sindical de la Región 3, Sector 3, hizo llegar a los secretarios generales, por correo electrónicos, llamados para que los maestros no se presenten a la prueba. (**Pág. 1 y 10-Estados**)

* **Mexicanos Primero demanda a la SEP publique lista de maestros que no presentaron examen**

Reforma: El presidente de la Organización Mexicanos Primero, Claudio X. González, demandó a la SEP publicar la lista de los maestros que no se presentaron ayer al Examen de Preparación Profesional. Lamentó la falta de participación del SNTE en la Evaluación, que se aplica por vez primera a maestros, directores y supervisores de primaria. (**PP y 8**)

* **No se aplicara la Evaluación Universal en Oaxaca**

Reforma: El Gobierno de Oaxaca no va a evaluar a los maestros, pero sí a 19 por ciento de los alumnos. El encargado de la dirección del Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca, Antonio Iturribarria recordó que en el estado no se aplica la Evaluación Universal, debido al rechazo de la Sección 22 del SNTE. Y en cuanto al examen que se aplicará a los alumnos, aclaró que este no será

realizado por la SEP como sucede en el resto del país a través de la Prueba ENLACE, que tampoco se aplica por oposición de la Sección 22. (Pág. 8-A)

*** Se presenta el 10 por ciento al *Examen Universal* en Cuernavaca**

Excélsior: En Cuernavaca, Morelos el Movimiento Magisterial de Bases confirmó que menos del 10 por ciento de los maestros enlistados para el *Examen Universal* se presentaron a las aulas, lo que prácticamente declaró desierta la convocatoria para la evaluación magisterial que se realizó en el estado. (Pág. 12-A)

*** No se aplicó La *Evaluación Universal*, en Michoacán**

Excélsior: La *Evaluación Universal*, programada para este 6 de julio, no se aplicó en Michoacán, afirmó Norma Isela Arreola Cisneros, directora de Evaluación de la Secretaría de Educación en el estado. La funcionaría aseguró que no existen las condiciones para aplicar una prueba que ya es conocida por muchos docentes, por lo que esperarán instrucciones de la SEP para conocer si se elabora otro instrumento para Michoacán. (Pág. 12-A)

*** *Póker Político*.- Matías Pascal**

Unomásuno: En la ceremonia de graduación de alumnos de secundaria y bachillerato de la escuela 'Plantel Azteca' auspiciada por Fundación Azteca, el Secretario de Educación Pública, José Ángel Córdova Villalobos, informó que una de las acciones del gobierno del Presidente Felipe Calderón en materia educativa fue la mejora en infraestructura en todo el país: se rehabilitaron y mejoraron más de 50 mil escuelas de educación básica, se crearon casi mil nuevas escuelas de educación media superior y se ampliaron más de 5 mil 700 planteles, además de que se fundaron 107 nuevas universidades y 86 nuevos campus de instituciones ya existentes. (Pág. 10-A)

*** *Póker Político*.- Matías Pascal**

Unomásuno: Algunos datos sobre la *Evaluación Universal* sin contratiempos, se reportó una asistencia sobre el 80% en el turno matutino en escuelas sedes del DF; y se atendieron a docentes no registrados. Esta es la segunda etapa de la *Evaluación Universal*, en 745 sedes de aplicación, en dos turnos (matutino 10.00 am y vespertino 16.00). No participó Oaxaca y en el caso de Michoacán, se esperan las condiciones para realizar esta Evaluación. Se registraron 909 observadores externos de COPARMEX. (Pág. 10-A)

*** *Correspondencia*.**

UnomásUno: La sección reproduce la misiva de Julia Belem León, quien expresa: "Soy trabajadora de la Dirección General de Educación Tecnológica Agropecuaria dependiente de la SEP y denunció la situación que hemos sufrido por parte de la DGETA, quienes cometen abusos con total descaro..."

Somos acosados con descuentos ilegales, vapulean a su antojo nuestra dignidad laboral. Hago atento llamado al Dr. José Ángel Córdova Villalobos para que quiebre de una vez por todas esa mafia”. (Pág. 2)

*** Concluye el ciclo escolar**

Milenio: Más de 34.8 millones de alumnos de todos los niveles, concluyeron el día de ayer el Ciclo Escolar 2011-2012, por lo que desde el viernes 6 de julio inició el periodo vacacional de verano, y con ellos, más de 1.8 millones de profesores se incorporan al asueto, que finaliza el 20 de agosto, con el inicio del Ciclo Escolar 2012-2013. La dependencia especificó que de acuerdo con lo establecido en el calendario escolar, los más de 25 millones 780 mil alumnos de preescolar, primaria y secundaria; al igual que alrededor de 4 millones 300 mil estudiantes de educación media superior inscritos en las modalidades de bachillerato y profesional técnico comenzaron su asueto de verano. (**Milenio 11, La Jornada 35, Unomásuno 16 y 29, La Crónica PP, La Razón PP y 10, El Sol de México 10**)

*** En actividades partidistas, más de mil maestros “comisionados”.- Karina Avilés,**

La Jornada: Durante el primer trimestre de este año, de los más de 28 mil maestros del SNTE con licencia sindical, 15 mil 479 –54.5 por ciento– tomaron una “comisión” y 385 se ausentaron para estar en “cargos de elección popular”, en particular, en Baja California Sur, Sinaloa y Yucatán. En entrevista con este diario, el titular de la Unidad de la Planeación de la SEP, Bernardo Rojas, afirmó que las comisiones asignadas a maestros para trabajar en un partido son parte de los “abusos” y las “cosas que van en contra de la ley”. En un sistema tan grande como el educativo, y “como en todas partes, habrá gente corrupta”, agregó, por lo que la ASF deberá investigar este tipo de casos. (Pág. 33)

*** 179 mil 522 millones de pesos de aportaciones a la seguridad social**

Milenio: El gasto que erogó el Gobierno Federal para el ramo de las aportaciones a la seguridad social ascendió a 179 mil 522 millones de pesos entre enero y mayo de 2012, es decir, 7.1 por ciento más que en el igual periodo del año anterior, reveló la SHCP. De acuerdo con el informe de finanzas públicas de la dependencia, el gasto en ese rubro fue más alto que cualquier desembolso que haya hecho algún otro ramo administrativo entre enero y mayo, incluso superando el de la SEP que es la que tiene el presupuesto más holgado. (Pág. 24)

*** Destruyen escuela en municipio de Michoacán**

El Universal: Seguidores religiosos de un “obispo” que se hace llamar Martín Le Tour en la comunidad Nueva Jerusalén, del municipio de Turicato en Michoacán, destruyeron una escuela de adobe y láminas, a fin de impedir que el próximo ciclo escolar se impartan clases de preescolar y primaria. Pobladores del lugar que no comulgan con el autonombado “obispo” denunciaron que han sufrido ellos y los docentes `una persecución sin descanso`, con el fin de impedir el derecho a la escuela que tienen los niños.

El año pasado los afectados denunciaron ante el gobierno del estado y la Secretaría de Educación del Estado los presuntos acosos, pero hasta el momento nadie había intervenido. Sólo el pasado 3 de junio agentes de la Procuraduría local acudieron ante el llamado de los pobladores, cuando un grupo de maestros y civiles fueron agredidos y amenazados. (***El Universal 1-Estados, La Razón Ocho Columnas, La Jornada 29, Excélsior 13-A, Milenio 16, La Crónica 2 y 8, La Prensa 42***)

* 3 millones de niños padecen déficit de atención

Milenio: De acuerdo con el Consejo Nacional contra las Adicciones, en México 3 millones padecen trastorno por déficit de atención con hiperactividad, advirtió la diputada Karla Daniella Villarreal Benassini. Por lo anterior presentó una iniciativa de reformas al *Artículo 33 de la Ley General de Educación* para establecer las bases en el diseño y ejecución de programas especiales de corresponsabilidad con los padres, madres o tutores de alumnos y alumnas que presenten problemas de aprendizaje.

Indicó que pese a la implementación del *Programa Nacional de Fortalecimiento de la Educación Especial y de la Integración Educativa* dentro del marco de una cultura de integración diseñada por la Secretaría de Educación Pública y la Oficina de Representación para la Promoción e Integración Social para Personas con Discapacidad, actualmente es imposible contrastar resultados y avances de una problemática que en los últimos años se ha convertido en un asunto de salud pública. (**Pág. 11**)

* Anuncian espectáculo en la *Estela de Luz*

La Crónica: El Colectivo Frame Multimedia y Electrónica Contemporánea presenta hoy en el Centro Cultural Digital *Estela de Luz*, un espectáculo que fusiona la creación plástica con recursos tecnológicos. (**Pág. 2**)

SECTOR EDUCATIVO

* Discriminación de alumnos en escuela primaria

El Universal: El medio publica estudios de caso de alumnos de la escuela primaria “Profesor Federico Herrera Martínez” y la Escuela Secundaria Técnica Número 72 “Manuel M. Contreras”, quienes afirman ser “discriminados por negros y feos”, por parte de las profesoras de los planteles, en el caso de “Luis”, el alumno de la EST 72, dice ser señalado por sus maestros, tras haber sido diagnosticado con hiperactividad.

El texto destaca un recuadro titulado: Las denuncias y las instancias, en donde informa que la Unidad de Atención al Maltrato y Abuso Infantil de la SEP, es la primera instancia a la que pueden recurrir los padres de familia. (***El Universal 1 y 4-Metrópoli, El Gráfico Cintillo y 4***)

*** Directivos y docentes desconocen tema del *bullying***

El Universal: En entrevista Ruth Delgadillo Martínez, directora del departamento de Psicología del Consejo Ciudadano de Seguridad Pública del Distrito Federal, señaló que directivos y docentes desconocen el tema del *bullying*, por lo que se ha dado la tarea de acudir a las escuelas para impartir conferencias y talleres con el objetivo de dotar a docentes y padres de familia de nuevas alternativas para combatir el acoso escolar. **(Pág. 4-Metropoli)**

*** Capturan a exfuncionarios por caso Ayotzinapa**

La Jornada: La policía ministerial de Chilpancingo, Guerrero, anunció la captura de exfuncionarios por la muerte de los normalistas de la Normal de Ayotzinapa. **(La Jornada 16, Reforma 12-Estados)**

*** Resulta dañada la obra de Betsabeé Romero**

La Jornada: Como consecuencia de la lluvia del día de ayer resultó dañada la obra de Betsabeé Romero en el Museo Nacional de San Carlos. De acuerdo con Carmen Gaitán, directora del museo; en cuanto se percató de los daños, de manera inmediata se dio avisó al INBA. Agregó, que también ya fue puesta al tanto Consuelo Sáizar, presidenta de Conaculta, quien se comunicó con la autora de la obra para informarle de la situación. **(Pág. 7-Cultura)**

*** Solicita la OSN permanencia del director Carlos Miguel Prieto**

Reforma: Músicos de la Orquesta Sinfónica Nacional (OSN) suscribieron una carta abierta dirigida a las nuevas autoridades culturales para pedir la permanencia del director artístico Carlos Miguel Prieto, ante el cambio de sexenio. Anticiparon que tan pronto sean nombrados los nuevos titulares del INBA y Conaculta buscarán reunirse para plantear su apoyo a Prieto. **(Pág. 16-Cultura)**

INFORMACIÓN GENERAL

*** Heredará una nación más libre**

El Universal: En estos años México cambió para bien, a pesar de la maldición china que me tocó vivir durante mi gobierno, dijo el Presidente Felipe Calderón, quien aseguró que heredará una nación más libre, fuerte, segura y democrática. Aunque admitió que aún faltan cosas por hacer. Lo anterior, durante su participación en la ceremonia del Día del Ingeniero. **(PP y 7-A)**

*** Recomienda Oscar Naranjo creación de grupos de choque mixtos**

Milenio: Oscar Naranjo, ex director de la policía colombiana y asesor de Enrique Peña Nieto, anunció que entre sus recomendaciones de seguridad para México está la creación de grupos de choque mixtos para combatir a los narcotraficantes. Además, consideró recomendable que el próximo gobierno

fije una meta de reducir la violencia en los primeros 100 días de administración, lo cual se logrará concentrando los esfuerzos en las regiones de mayor conflictividad. **(Ocho Columnas y 20-A)**

*** Confirma IFE victoria de EPN**

La Jornada: A la conclusión del cómputo de la elección presidencial, prácticamente los resultados que difundió el IFE confirmaba la victoria del candidato de *Compromiso por México*, Enrique Peña Nieto, con 19 millones 195 mil 129 votos, que representaban 38.22 por ciento del total. En segundo lugar, el aspirante del Movimiento Progresista, Andrés Manuel López Obrador, con 15 millones 866 mil 35 votos, es decir, 31.59 por ciento. **(Ocho Columnas y 9-A)**

*** La Secretaría de Economía aumentó a 211 mil toneladas la posible importación de huevo**

El Universal: La Secretaría de Economía aumentó a 211 mil toneladas la posible importación de huevo libre de arancel para frenar la especulación y el encarecimiento de dicho producto en el territorio nacional. "Ayer dijimos que importaríamos 132 mil toneladas; hoy aumentamos a 211 mil, que es el consumo de huevo del país de todo un mes... con esto se debería de disuadir el incremento especulativo de precios ", expuso en conferencia de prensa el titular de la dependencia, Bruno Ferrari. El funcionario dijo que trabajarán junto con el Senasica para asegurarse de que los productos importados cumplan con todas los protocolos sanitarios para ingresar al país. **(Pág. 10-Cartera)**



FECHA	COMUNICADO
06/07/12	077

ESTE VIERNES CONCLUYE EL CICLO ESCOLAR 2011-2012

- ***Poco más de 34.8 millones de alumnos de todos los niveles concluyen hoy el Ciclo Escolar 2011-2012, para iniciar el periodo vacacional de verano.***
- ***Con ellos, más de 1.8 millones de profesores se incorporan al asueto, que finaliza el 20 de agosto, con el inicio del Ciclo Escolar 2012-2013.***

•
A partir de este 6 de julio, poco más de 34.8 millones de alumnos y 1.8 millones de profesores de Educación Básica a Educación Superior de escuelas públicas y privadas en todo el país concluyen el Ciclo Escolar 2011-2012 para emprender el período vacacional de verano.

De acuerdo con lo establecido en el Calendario Escolar, los más de 25 millones 780 mil alumnos de preescolar, primaria y secundaria; al igual que alrededor de cuatro millones 300 mil estudiantes de Educación Media Superior inscritos en las modalidades de bachillerato y profesional técnico inician hoy su periodo vacacional.

Igualmente, en Educación Superior (que incluye Educación Normal, Licenciatura Universitaria y Tecnológica, así como Posgrado), más de 3 millones 161 mil alumnos suspenderán sus labores académicas (cifra que no incluye la modalidad “no escolarizada” que consta de más de 342 mil estudiantes).

El próximo lunes 20 de agosto dará inicio el ciclo escolar 2012-2013 en las casi 228 mil escuelas públicas y privadas de los niveles preescolar, primaria y secundaria a nivel nacional, así como en más de 15 mil 700 planteles de bachillerato y profesional técnico; y cerca de 7 mil 100 instalaciones universitarias y escuelas normales.

El calendario escolar 2012-2013 se puede consultar en la página www.sep.gob.mx



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	NACIÓN	8

Reportan que 80% de profesores asistió a la Evaluación Universal

Buscan desestabilizar el sistema educativo: SEP

Al filtrar falsos exámenes quieren generar anarquía, asegura Córdova

Nurit Martínez

nurit.martinez@eluniversal.com.mx

José Ángel Córdova Villalobos, secretario de Educación Pública, acusó que en México hay gente que quiere desestabilizar el sistema educativo, "busca generar anarquía" o quiere que le vaya mal al país, por lo que diseñan o publicitan la venta de exámenes apócrifos, para generar no sólo fraudes, sino que también buscan "mermar la credibilidad del proceso" pero, advirtió, en ese tema "vamos ganando".

El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) afirmó que las "supuestas pruebas falsas o apócri-

fas", que se vendieron en horas previas a que por primera vez en México se realizara la Evaluación Universal, "son demasiadas argucias para querer desestabilizar un sistema que es muy sólido, que tiene años trabajando, en donde hemos tenido la colaboración del Sindicato Nacional (de Trabajadores de la Educación)".

Al poco tiempo de que la dirigencia de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) denunció la venta, en 5 mil y mil 500 pesos, de varias versiones de lo que dijeron era la Evaluación Universal, y de que la presidenta del SNTE, Elba Esther Gordillo, cuestionó los mecanismos de seguridad de la prueba, Córdova Villalobos dijo que "no hay bases para restar credibilidad a la misma (prueba), puesto que hay varios elementos que garantizan que lo que se vendió no era el instrumento que se estaba utilizando".

El secretario dijo que la SEP estaba



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	NACIÓN	8

para la presunta venta de los exámenes. “Las evaluaciones que se están presentando nadie las conocía, más que quienes las diseñaron, por supuesto, entonces podemos tener toda la confianza” en el diseño.

“Con toda tranquilidad les puedo decir que hay absoluta certeza de que se trata de un proceso constructivo en favor de la educación de México y que vamos ganando”, dijo el funcionario, quien lamentó que haya personas que buscan desestabilizar o “generar anarquía” en el país.

Visita sorpresiva

Durante su imprevista visita a la secundaria *Josefa Ortiz de Domínguez*, en el Distrito Federal, Córdova Villalobos aseguró que quienes compraron las pruebas “se vieron defraudados”, y que lo mismo ocurre con quienes tienen ese tipo de prácticas al querer ingresar a la universidad, a las carreras de Medicina o en las residencias de especialidad.

Indicó que los maestros que adquirieron versiones de los presuntos exámenes han sido “defraudados”, debido a que la SEP tomó todas las previsiones para garantizar su seguridad.

Explicó que un mecanismo para certificar el nivel de desempeño de los maestros serán los resultados que obtengan los niños en la Evaluación Nacional de Logro Académico en Centros Escolares (ENLACE), por lo que “era un absurdo decir ‘me robo la prueba o la compro’, la falsa prueba, porque nunca existió la prueba verdadera, pero si sus alumnos salieron mal, la correlación va a ser mala, digo, son demasiadas argucias para querer desestabilizar un sistema que es muy sólido”.

Luego de informar que 259 mil 978 maestros de escuelas públicas y privadas debían presentarse, el funcionario dijo que los primeros reportes señalan que la asistencia era de entre 75% y 80%, por lo que se dijo “muy orgulloso” de la

maestros” en las 745 sedes.

Córdova Villalobos confirmó que en los estados de Oaxaca y Michoacán no se presentó la evaluación, pero en este último caso existe el interés para que sea reprogramada.

Se pronunció por generar una cultura de respeto y ética, de que las personas “no se vayan con la finta de que lo que les están vendiendo es real (...). Lo que tenemos que hacer es perseguir, y por eso hemos hecho las denuncias para castigar a quienes se dedican a impulsar la cultura del fraude”.

Dijo que a pesar del “escepticismo, incredulidad o incredulidad en los resultados, les estamos demostrando que hemos cubierto todos los mecanismos para evitar el fraude.”

“Qué pena que haya todavía gente que quiera denostar o generar inquietud en la certeza de las evaluaciones, que hayan sacado el examen apócrifo, que lo hayan publicitado, que hayan querido mermar la credibilidad del proceso”, cuando la SEP dio a conocer todos los mecanismos de control y todos los “candados para que no hubiera fraude”, dijo.

En mayo de 2011, la SEP y el SNTE acordaron realizar la Evaluación Universal en tres etapas: la primera en 2012, para profesores de primaria; la segunda en 2013, para los de secundaria, y en 2014 para los de educación especial, artística y preescolar.

El funcionario aseguró que desgraciadamente no todo el mundo está

Los maestros que compraron versiones de los supuestos exámenes fueron defraudados, pues la SEP afirma que la seguridad de estos está garantizada

dispuesto a hacer un esfuerzo y quiere conseguir beneficios o derechos



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	NACIÓN	8



Qué pena que haya todavía gente que quiera demostrar o generar inquietud en la certeza de las evaluaciones, que hayan sacado el examen apócrifo [...] que hayan querido mermar la credibilidad del proceso”

José Ángel Córdova Villalobos,
secretario de Educación Pública



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	NACIÓN	8

Ellos también se ponen nerviosos

Nurit Martínez

nurit.martinez@eluniversal.com.mx

Nerviosos, “como niños chiquitos”, sin información precisa de quiénes debían hacer la Evaluación Universal, llegaron muy temprano profesores de primarias públicas y privadas a la secundaria *Josefa Ortiz de Domínguez*, en la colonia Del Valle.

Se preveía que más de 259 mil maestros se presentarían a la Evaluación Universal, que por primera vez se aplica en México y que fue acordada entre la Secretaría de Educación Pública (SEP) y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) en mayo de 2011. Sin embargo, el primer reporte de la dependencia estableció que entre 70% y 80% de los convocados acudieron.

Al llegar a la sede, maestras de la primaria *República de Tínez*, que hace dos semanas presentaron la evaluación de Carrera Magisterial, informaron que a las 8:30 de la mañana el supervisor de zona les comunicó que debían presentarse nuevamente a la prueba; nerviosas, preguntaban a los coordinadores si era cierto. Varias llamadas después, media hora más tarde, les dijeron que debían retirarse e improvisaron un oficio para testificar los hechos.

El maestro Arturo Reyes, de una escuela pública de Gustavo A. Madero, esperaba por la misma situación, y mientras lo hacía relató que en este año será “más difícil” que



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	NACIÓN	8

asciende del nivel "C" de Carrera Magisterial que actualmente tiene, "porque ahora todo está centrado en el resultado de los niños y no en lo que personalmente hagamos, pero nuestros alumnos tienen muchas limitaciones, hay quienes llegan sin alimentos, no les ponen atención en sus casas, nadie está pendiente de su salud y esas variables no dependen de nosotros".

En una de las bancas ubicadas frente a la dirección del plantel esperaba la maestra de música y actuación Sasha Moreno Baquero, del Instituto Inesiano. "Yo vengo porque la SEP me mandó llamar, y yo, que hace unas semanas criticaba a los de la CNTE de Oaxaca, dije:

'Yo no voy a hacer lo que ellos', así es que aquí estoy, aunque aquí —señalaba el tríptico que portaba en la mano izquierda— dice que me tengo que presentar hasta 2014".

La profesora se quejó de la desinformación que prevalece en este proceso: desde hace tres semanas que le llegó el oficio AFSEDF/DGP-PEE/DFE/400/2012, marcó los teléfonos que ahí se señalaban, en los que presuntamente le darían información. Asistió a una de las oficinas de la SEP, buscó en la página web y no tuvo respuesta. Ahí, frente a la dirección, espera que alguien le diga si deberá o no realizar el examen. Una hora después la maestra se va, a esperar que llegue el 2014.

En el plantel, los coordinadores dicen que hay una afluencia de 99% de los convocados. Los maestros que se presentaron sin registro a la evaluación debieron esperar

unos minutos a que se verificara cuántos cuadernillos extraordinarios había para poder presentarla.

Grisel de León González relató que estaba nerviosa "como niño chiquito. No sabes qué te van a preguntar, y entregada a ver qué pasa, qué puede venir". Da clases en la escuela privada *Woodland School*.

Aseguró que "el chisme en las escuelas privadas es que el examen no está diseñado para detectar a los buenos maestros. Pero, pues venimos a ver cómo nos va... En nuestra escuela nos evalúan padres de familia, estudiantes y directivos".

Dos horas y media más tarde dijo que el examen fue "normal, no fácil", de conocimiento, de actitudes hacia los alumnos y cómo reaccionar ante ciertas situaciones.

Miss Gisela se quejó de que en las escuelas privadas los profesores de primaria imparten educación física o artística. Lo mismo consideró Ana Laura Bolaños, del Instituto Inesiano, a quien sólo le llevó una hora y media resolver la prueba y ser la primera en salir.

La maestra animó a los profesores de secundaria que el próximo año se presentarán a la prueba: "Que no se preocupen, que no vienen preguntas que no sepan. Son preguntas que debemos saber, lo hacemos continuamente y nadie va a ver el resultado. Es para ti, es personal, para saber en qué andas bien y en qué andas mal".



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	ESTADOS	1

Religiosos derrumban escuela en Michoacán

Dalia Martínez Corresponsal

MORELIA. Seguidores religiosos de un "obispo" que se hace llamar Martín Le Tour en la comunidad Nueva Jerusalén, del municipio de Turicato, destruyeron una escuela de adobe y láminas, a fin de impedir que el próximo ciclo escolar se impartan clases de preescolar y primaria.

Pobladores del lugar que no cumplen con el autonómado "obispo" denunciaron que han sufrido ellos y los docentes "una persecución sin descanso", con el fin de impedir el derecho a la escuela que tienen los niños.

El año pasado los afectados denunciaron ante el gobierno del estado y la Secretaría de Educación del Estado los presuntos acosos, pero hasta el momento nadie había intervenido.

Sólo el pasado 3 de junio agentes de la Procuraduría local acudieron ante el llamado de los pobladores, cuando un grupo de

maestros y civiles fueron agredidos y amenazados.

Una comisión de funcionarios del gobierno del estado se trasladó al lugar para tratar de mediar la situación que tiene al filo del conflicto a esta comunidad.

En la administración gubernamental pasada, la secretaria de Educación en el Estado, Graciela Andrade, días antes de dejar su cargo en febrero pasado, anunció que la dependencia interpondría una denuncia penal y administrativa en contra de los responsables que impedían las clases.

No obstante, la demanda no se interpuso y sólo quedó en amago para frenar a los seguidores del hombre que erige como "guía" de la Nueva Jerusalén.

Esta comunidad se encuentra enclavada en una de las zonas más golpeadas por la pobreza en el estado, que además tiene fuerte presencia de grupos del crimen organizado.

Hasta el momento existen versiones encontradas sobre la destrucción de todas las aulas de la escuela o sólo de una parte.

Martín Le Tour, como se autodenombra este guía religioso, desconocido por la Iglesia Católica que rinden culto a la Virgen del Rosario, está en contra de la educación por considerar que enseñan "materias prohibidas" como ciencias naturales y otras que dicen "son del diablo, porque le enseñan a la gente las partes del hombre y la mujer".



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	ESTADOS	1

Especialista: docentes desconocen el bullying

Sharenii Guzmán

nayeli.guzman@eluniversal.com.mx

Aún quedan los recuerdos de hace algunos años, cuando los maestros, para “enseñar”, utilizaban actitudes que eran aceptadas ante la sociedad, como aventar el borrador o golpear al alumno con una regla. Hoy, esas acciones son consideradas un delito o en su caso, una forma de promover el acoso escolar o *bullying*.

“Desafortunadamente hemos observado y encontrado que hay algunos docentes, que por la falta de identificación de alternativas o por su falta de conocimiento de lo que es el *bullying*, han permitido en la actualidad que se genere violencia dentro del aula”, señala Ruth Delgadillo Martínez, directora del Departamento de Psicología del Consejo Ciudadano de Seguridad Pública del Distrito Federal.

Por ley se identifica que, al ser algunos docentes responsables de crianza, y llegaran a tener un tipo de omisión o conducta que pudiera vulnerar a los estudiantes, ellos estarían incurriendo en el delito de Violencia Familiar Equiparada.

Ante ello, el Consejo Ciudadano de Seguridad Pública del DF se ha dado a la tarea de acudir a las escuelas para impartir conferencias y talleres con el objetivo de dotar a docentes, padres y estudiantes

de nuevas alternativas para combatir el acoso escolar.

Con estas medidas, señala Delgadillo Martínez, se pretende que el profesor pueda identificar cuáles son esas acciones u omisiones que, en lugar de facilitar las habilidades psicosociales del alumno, perturban su desarrollo.

Y agrega: “Ellos mismos se han percatado que en ocasiones llevan a cabo algunas conductas sin la intención de lastimar o de promover el *bullying*, pero eso lo aprovechan los estudiantes para cometer algún tipo de agresión hacia otro compañero”.

“Nosotros (en el Consejo) estamos enfatizando mucho la intervención desde el respeto de los derechos humanos, hasta cómo facilitar a los docentes de estrategias psicopedagógicas que puedan implementar al interior de las aulas”, señala especialista.

Cuando un profesor, de manera involuntaria o consciente, agrede a algún alumno, este puede presentar cambios en su actitud. Estas acciones disminuyen la autoestima del estudiante, se vuelve inseguro, rompe sus lazos sociales y presenta actitudes rebeldes o violentas.

Ruth Delgadillo señala que, por las quejas de maltrato u omisiones por parte de profesores sobre los alumnos, el Consejo decidió intervenir en las escuelas.

El bullying, o acoso escolar, puede promoverse por omisión o acción de los profesores y directivos de las escuelas

MILENIO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	CIUDAD	17

Destaca *candados* contra distribución ilegal

SEP: asistencia de 80% a la evaluación universal

José Ángel Córdova reprocha a quienes descalifican el examen

Carolina Rivera/**México**

José Ángel Córdova Villalobos, titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), estimó que de los casi 260 mil maestros que se inscribieron para la evaluación universal, entre 70 a 80 por ciento acudió a la cita, lo que demuestra el compromiso de los docentes para construir una mejor educación.

El funcionario lamentó que existan actores que busquen desestabilizar el sistema educativo.

Durante la última etapa de la evaluación a docentes y directivos

de primarias públicas y privadas de todo el país, Córdova Villalobos también reprochó a quienes denuestran esta evaluación, que busca fortalecer las capacidades de los maestros.

Al supervisar la aplicación de la prueba en la escuela secundaria Josefa Ortiz de Domínguez, aseguró que el carácter de este examen diagnóstico busca fortalecer la enseñanza que se imparte en el país.

“Los maestros de México reconocen esta gran responsabilidad que tienen para la educación, son gente con el interés de hacer

crecer la educación en México y este instrumento realmente no tiene ningún efecto malo para ellos, sino por el contrario, nos va a servir, como lo hemos dicho siempre, a apoyarlos donde más lo necesitan”, puntualizó.

MILENIO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	CIUDAD	17

En este sentido, aseguró que la SEP cuenta con los candados para evitar que la prueba sea distribuida de manera ilegal, por lo que señaló que aquellos maestros que “compraron” fueron defraudados.

“Yo les garantizo que no era posible que pudieran conseguir esta prueba y en el supuesto ya que ha demostrado sus fortalezas, al desacreditar esta prueba; por lo que les recordó que al conseguir beneficios o derechos, es necesario tener responsabilidades.

Finalmente, señaló que al igual que con el Concurso Nacional de Plazas Docentes 2012, que será aplicado el próximo 15 de julio, estos son los procesos de calidad que se requieren para que México pueda acceder a los mejores niveles de educación a nivel mundial.

Durante la jornada participaron mil 490 coordinadores de sede, 14 mil aplicadores y 30 observadores del Centro Nacional de Evaluación para la Educación Superior para verificar que el proceso cubriera los aspectos técnicos y logísticos de la aplicación.

La SEP precisó que este viernes el examen se aplicó en 745 sedes que se instalaron en todo el país, con excepción de Oaxaca y Michoacán, aun cuando ya se evalúa que se re programe su aplicación.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	CIUDAD	17

Fin de ciclo escolar Más de 34.8 millones de alumnos, de vacaciones

Melissa del Pozo/**México**

El ciclo escolar 2011-2012 dio por terminado el día de ayer y con eso inició el periodo vacacional para más de 34.8 millones de alumnos de educación básica y superior en todo el país.

La SEP informó que de acuerdo con lo establecido en el calendario escolar, más de 25 millones 780 mil alumnos de preescolar, primaria y secundaria iniciaron el periodo vacacional.

También concluyeron clases 4 millones 300 mil estudiantes de educación media superior y, de igual forma, más de 3 millones 161 mil alumnos universitarios suspenderán labores. **México**

MILENIO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	CIUDAD	17

Supera el gasto de la SEP

Se erogan 179 mil mdp para pensiones: SHCP

Alberto Verdusco/**México**

El gasto que erogó el gobierno federal para el ramo de las aportaciones a la seguridad social ascendió a 179 mil 522 millones de pesos entre enero y mayo de 2012, es decir, 7.1 por ciento más que en igual periodo del año anterior, reveló la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

De acuerdo con el informe de finanzas públicas de la dependencia, el gasto en ese rubro fue más alto que cualquier desembolso que haya hecho algún otro ramo administrativo entre enero y mayo, incluso superando el de la Secretaría de Educación Pública que es la que tiene el presupuesto más holgado.

Es de tal magnitud el gasto en las pensiones y jubilaciones de los trabajadores del Estado, que en cinco meses ya se desembolsó más que los presupuestos de dependencias de todo el año.

Mientras que para el ramo de aportaciones a la seguridad social se erogaron casi 180 mil millones de pesos entre enero y mayo de 2012, para la Secretaría de Salud se considera un gasto de 113.4 mil millones en 2012, y para Desarrollo Social 85 mil millones.

De esta forma, los casi 180 mil millones de pesos que se han destinado para el gasto de las aportaciones a la seguridad social llevan un avance de 48.7 por ciento respecto a lo que se

espera ejecutar este año, pues de acuerdo con el Presupuesto de Egresos de la Federación, en 2012 se aprobaron recursos por 368 mil 688 millones para ese rubro.

La directora general de la firma de consultoría Lockton, Marcela Flores, reconoció la necesidad de un nuevo modelo de seguridad social en el país que considere acceso a una pensión universal para adultos mayores que sean mexicanos por nacimiento, así como establecer un seguro universal, que sean financiados a través del impuesto al consumo.

En ese mismo sentido, el Centro de Estudios Espinosa Yglesias, en conjunto con 30 especialistas más plantean un sistema de protección social para todos los mexicanos y que contemple un ingreso mínimo, acceso efectivo a la salud estándar del IMSS, seguro de vida y de invalidez, y pensión mínima universal.

Para alcanzar este objetivo, se necesitan recursos equivalentes a 5 puntos del producto interno bruto del país, los cuales derivarían de ingresos que se obtendrían si se eliminara el subsidio a la gasolina, a algunos regímenes especiales del ISR y si se generaliza el IVA. M

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	ESTADOS	16

Michoacán

Atacan escuela religiosa de Nueva Jerusalén

Francisco García Davish/**Michoacán**

En alto riesgo de confrontación y violencia se encuentra la comunidad religiosa de la Nueva Jerusalén, en Morelia, Michoacán, luego de que seguidores de la nueva vidente conocida como Catalina, hija del ya fallecido Agapito, con marros,

picos y palas, desde las cinco de la mañana de este viernes comenzaron a derrumbar el inmueble donde se imparten clases a niños de preescolar.

Así lo informaron vía telefónica seguidores de Santiago Mayor, dentro de la comunidad de la Nueva Jerusalén, quienes manifestaron que intentaron comunicarse con

Santiago Tapia, encargado de asuntos religiosos, en la Subsecretaría de Gobernación en Michoacán, y debido a la hora solamente fueron atendidos por una persona de nombre Gregorio, quien recibió el mensaje y hasta el momento no han tenido respuesta.

Los seguidores de Santiago Mayor, disidencia de la actual dirigencia que encabeza Martín Tour, se disputan el control de la Nueva Jerusalén desde la muerte de Nabor Cárdenas Mejorada, conocido como Papá Nabor, fundador de esa comunidad religiosa.

En sus orígenes, la Nueva Jerusalén prohibió la instalación de centros escolares; sin embargo, después de su muerte, el grupo disidente, seguidor del obispo Santiago Mayor, gestionó ante las autoridades de Gobernación federal y estatal la habilitación de inmuebles para que se impartan clases en los niveles preescolar y primaria, logrando las claves que se requirieron a la SEP.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	POLÍTICA	11

Presentan reformas a la Ley de Educación

Padecen tres millones trastornos de atención

Son programas de corresponsabilidad con los padres de alumnos con problemas de aprendizaje, asegura la diputada Daniela Villarreal

Omar Brito/México

De acuerdo con el Consejo Nacional contra las Adicciones, en México 3 millones padecen trastorno por déficit de atención con hiperactividad (TDAH), advirtió la diputada del Panal Daniela Villarreal.

Explicó que esto debido a una condición neuropsiquiátrica que inicia en la infancia y se caracteriza por la dificultad para poner atención, hiperactividad e impulsividad, que puede persistir hasta la edad adulta e impacta en las actividades académica, laboral y social.

Ante esto, la legisladora de Nueva Alianza informó en un comunicado que presentó una iniciativa de reformas al artículo 33 de la Ley General de Educación

para establecer las bases en el diseño y ejecución de programas especiales de corresponsabilidad con los padres, madres o tutores de alumnos y alumnas que presenten problemas de aprendizaje.

En este sentido, consideró que la educación especial incluye la orientación a los padres o tutores, así como a los maestros y personal de escuelas de educación básica regular, para que integren a los alumnos con necesidades especiales de educación.

"Este trastorno produce una demanda sustancial de servicios judiciales, de salud mental y de educación, ya que la calidad de las relaciones sociales de estos niños y adolescentes con sus

MILENIO

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	POLÍTICA	11

hermanos, compañeros, padres y otros adultos es pobre, como resultado de su agresividad, inatención a las normas sociales y de tendencia a atribuir motivos hostiles a los otros".

Precisó que, según la Guía Clínica para el Trastorno por Déficit de Atención e Hiperactividad del Instituto Nacional de Psiquiatría Ramón de la Fuente, a nivel mundial de 3 a 5 niños de cada 100 en edad escolar la presentan.

Asimismo, de cada 100 hombres adolescentes de 1 a 6 lo padecen; mientras de cada 100 mujeres adolescentes de 1 a 2 lo sufre. Además, hermanos de niños con TDAH tienen el doble de riesgo de presentarlo.

Villareal explicó que la iniciativa

destaca la necesidad de revisar y actualizar la atención que otorgan las autoridades educativas a las alumnas y alumnos de nivel básico que presentan problemas de aprendizaje derivado del TDAH.

Indica que pese a la implementación del Programa Nacional de Fortalecimiento de la Educación Especial y de la Integración Educativa dentro del contexto de una cultura de integración diseñada por la Secretaría de Educación Pública y la Oficina de Representación para la Promoción e Integración Social para Personas con Discapacidad, actualmente es imposible contrastar resultados y avances de una problemática que en los últimos años se ha convertido en un asunto de salud pública.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	NACIONAL	7

745 SEDES

Participación de hasta 80% en examen universal docente: Córdoba

[NOTIMEX]

El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), José Ángel Córdoba Villalobos, estimó entre 70 y 80 por ciento la participación de maestros a nivel nacional en el Examen Universal Docente en las 745 sedes que se instalaron en la República, con excepción de Oaxaca y Michoacán.

Entrevistado en la secundaria Josefina Ortiz de Domínguez destacó que incluso en algunos de los lugares hubo falta de materiales porque no se habían registrado, pero a la hora de la hora sí asistieron.

El secretario de Educación Pública expuso que pese a que Michoacán no participó, ya manifestaron su interés para que este tema se pueda reprogramar, particularmente para maestros de carrera magisterial e incluso algunos para la evaluación universal.

En este sentido aseguró "vamos a hacer un análisis, una vez que pasemos este evento, para poderles dar la oportunidad a los maestros que quieran seguir mejorando sus percepciones y condiciones salariales".

En este lugar, el funcionario federal lamentó que haya todavía gente que quiera denostar o generar inquietud respecto de la certeza de las evaluaciones: que

hayan sacado un examen apócrifo, que lo hayan publicitado y que hayan querido mermar la credibilidad del proceso.

"Las evaluaciones que estamos presentando nadie las conocía, más que los que la diseñaron, entonces podemos tener toda la confianza en que esto va a ser un reflejo de lo que el maestro necesita como apoyo. No es una evaluación promocional sino diagnóstico formativo", precisó.

Además, dejó en claro que era un absurdo decir compró o robó la prueba, la falsa prueba, porque nunca existió la verdadera en ningún lado, para poder estar mejor si sus alumnos sacaron mal en la prueba final.

"La correlación iba a ser mala. Entonces, son demasiadas argucias para querer desestabilizar un sistema que es muy sólido en México".

Córdoba Villalobos indicó que en las sedes hay 909 observadores externos de Coparmex y de varias otras organizaciones no gubernamentales, como la Unión Nacional de Padres de Familia (UNPF); mil 490 coordinadores de sede; 14 mil aplicadores y 30 observadores del Centro Nacional de Evaluación (Ceneval).

Mencionó que la tranquilidad del evento viene a confirmar que los maestros de México reconocen la gran responsabilidad que tienen para la educación.

Al respecto, mencionó que los recursos a los estados para los trayectos de formación para aquellos maestros que no están en carrera se van a asignar en función del número que participen.

EXCELSIOR
EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	NACIONAL	12

Baja asistencia docente en prueba, reporta SEP

POR LILIAN HERNÁNDEZ

lilian.hernandez@gimvn.com.mx

La Evaluación Universal Docente si se aplicó, pero falló la participación de los maestros. A pesar de que la SEP preparó exámenes para 260 mil profesores, directores y supervisores de primaria, en algunas sedes del Distrito Federal apenas se presentó la mitad de los convocados.

Ocurrió tal como lo había señalado el secretario de Educación Pública, José Ángel Córdova Villalobos, quien vislumbró baja asistencia al examen, ya que fue voluntario y no obligatorio como originalmente se había firmado con la presidenta del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo.

No obstante, ayer el funcionario federal aseguró que están "muy orgullosos de los maestros que están teniendo una respuesta extraordinaria".

Incluso indicó que en la Ciudad de México le habían reportado una asistencia de entre 70 y 80 por ciento de participantes en la primera evaluación universal a docentes de primarias públicas y privadas que nunca habían sido sometidos a ese ejercicio para diagnosticar su desempeño.

Y aunque el titular de la SEP consideró como extraordinaria

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	NACIONAL	12

la participación, las aulas acondicionadas para la aplicación del examen de Preparación Profesional refutaron sus palabras al mostrarse semivacías y en espera de que llegaran más participantes.

Excelsior registró que en la secundaria técnica No. 84 y en la secundaria Josefa Ortiz de Domínguez, ambas en el DF, el ausentismo imperó durante la aplicación de la prueba que se analizará en conjunto con los resultados de los alumnos de ENLACE para evaluar a los maestros de primaria.

Asimismo, la asistencia mayoritaria fue de maestras de

colegios particulares, en una proporción estimada de ocho por cada 10 participantes, ya que de las escuelas públicas fueron muy pocos los que acudieron a ser examinados.

“No hubo buena afluencia. Hay más de escuelas particulares que de oficiales. Yo creo porque tenemos otro nivel de preparación y si nos interesa saber cómo andamos profesionalmente”, dijo Pilar García, maestra del Colegio

Antonio José de Sucre.

El ausentismo en esta sede lo ratificó el coordinador de aplicación, Luis Cadena, al informar que de los 195 docentes que estaban en la lista del examen que se aplicó en el turno matutino, sólo llegaron 98, de los cuales 16 no estaban registrados y se les otorgó material adicional.

Pese a la baja participación, el titular de la SEP subrayó que la evaluación universal se aplicó y “confirma que los maestros de México reconocen esa gran responsabilidad que tienen para la educación”.

Por otro lado, la SEP informó que ayer poco más de 34.8 millones de alumnos y 1.8 millones de profesores de Educación Básica a Educación Superior de escuelas públicas y privadas en todo el país concluyeron el ciclo escolar 2011-2012.

Esto como está establecido en el calendario escolar aprobado el año pasado.

FIN DE CURSOS

Ayer terminaron el ciclo escolar 34.8 millones de alumnos en nivel básico.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	NACIONAL	12

En Morelos declaran desierto el examen

➤ CUERNAVACA. — El Movimiento Magisterial de Bases (MMB) confirmó que menos del 10 por ciento de los maestros enlistados para el Examen Universal se presentaron a las aulas, lo que prácticamente declaró desierto la convocatoria para la evaluación magisterial que se realizó en Morelos.

Nicanor Pérez Reynoso del MMB, aseguró que la mayoría de los maestros ha sido consciente de que el método evaluativo no era el correcto, sin embargo, fueron presionados por el Sindicato Nacional de los Trabajadores de la Educación (SNTE), para acudir.

Ahora ante el fracaso electoral del PRI, los operadores de Elba Esther Gordillo, perdieron su poder para obligar a los maestros a acudir a dicho examen, sin embargo, aseguró que de manera emergente han entregado una solicitud al nuevo gobernador electo Graco Ramírez.

Para que a más tardar el próximo mes de febrero convoque a un Congreso Estatal Educativo, que permita conformar el nuevo proyecto de educación de Morelos y un sistema de evaluación confiable para el magisterio, que permita superar sus deficiencias.

— PEDRO TONANTZIN

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	NACIONAL	12

Posponen la Evaluación Universal en Michoacán

➤ **MORELIA.**— La Evaluación Universal, programada para este 6 de julio, no se aplicó en Michoacán, afirmó Norma Isela Arreola Cisneros, directora de Evaluación de la Secretaría de Educación en el estado.

La funcionaria aseguró que no existen las condiciones para aplicar una prueba que ya es conocida por muchos docentes, por lo que esperarán instrucciones de la SEP para conocer si se elabora otro instrumento para Michoacán.

No existe aún otra fecha para reprogramar la prueba, pues con anterioridad se habían mencionado otras dos, primero fue el pasado 23 y 24 de junio, después se dijo que sería el 15 de julio, para finalmente quedar en el 6 de julio,

pero justo este día se empataba con el examen de admisión de las ocho normales de la entidad.

Tampoco se sabe el número de profesores que ya se habían inscrito para someterse a esta evaluación.

260
MIL
profesores se
prepararon
para presentar

El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, sección 18, se dice respetuoso de la decisión de la Secretaría de Educación de no implementar la Evaluación Universal, ni alentaron ni des-

animaron a sus miembros para ser examinados, mencionó Job Bernache Guzmán, delegado especial del SNTE en Michoacán. “Nosotros somos respetuosos de lo que haya implementado la Secretaría de Educación”, afirmó.

— MIGUEL GARCÍA TINOCO

El Sol de México

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	PRIMERA	10

Participaron entre 70 y 80% de docentes en la Evaluación Universal

POR GUILLERMO RÍOS

A pesar de que los maestros de Michoacán y Oaxaca no participaron en el Examen de Evaluación Universal, la participación de docentes a nivel nacional fue de entre 70 y 80 por ciento, consideró José Ángel Córdoba Villalobos, secretario de Educación Pública.

El funcionario indicó que en el caso de Michoacán, los maestros han manifestado su interés que este tema se pueda reprogramar, particularmente para maestros de carrera magisterial e incluso algunos para la evaluación universal.

Entrevistado en la escuela secundaria Josefa Ortiz de Domínguez, una de las sedes del DF donde se aplicó el examen, destacó que incluso en algunos de los lugares hubo falta de materiales porque los maestros no se habían registrado, pero, a la hora de la hora decidieron asistir y ese problema se fue resolviendo sobre la marcha.

El funcionario federal lamentó que haya todavía gente que quiera denostar o generar inquietud respecto de la certeza de las evaluaciones; que hayan sacado un examen apócrifo, que lo hayan publicitado y que hayan querido mermar la credibilidad del proceso.

"Las evaluaciones que estamos presentando nadie las conocía, más que los que la diseñaron, entonces podemos tener toda la confianza en que esto va a ser un reflejo de lo que el maestro necesita como apoyo. No es una evaluación promocional sino diagnóstico formativo", precisó.

El Sol de México

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	PRIMERA	10

Además, dejó en claro que era un absurdo decir compró o robó la prueba, la falsa prueba, porque nunca existió la verdadera en ningún lado, para poder estar mejor si sus alumnos salieron mal en la prueba Enlace.

“La correlación iba a ser mala. Entonces, son demasiadas argucias para querer desestabilizar un sistema que es muy sólido en México”.

Córdova Villalobos indicó que en las sedes hay 909 observadores externos de Coparmex y de varias otras organizaciones no gubernamentales, como la Unión Nacional de Padres

de Familia (UNPF); mil 490 coordinadores de sede; 14 mil aplicadores y 30 observadores del Centro Nacional de Evaluación (Ceneval).

Finalmente, Córdova Villalobos anunció que todo está listo para el concurso de plazas. “Hay una gran demanda. Ojalá y pronto los presupuestos puedan incrementarse. Esta es una de las grandes reformas de las que se ha hablado para cubrir todos estos espacios de maestros que legítimamente están buscando una plaza y que al lograrla después entran a la carrera magisterial”.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	PRIMERA	10

“Cumplimos porque es un requisito”

POR GUILLERMO RÍOS

Sin la participación de Oaxaca y Michoacán, este viernes casi 260 mil maestros de primarias públicas y privadas de todo el país presentaron el Examen de Evaluación Universal. En el Distrito Federal unos 19 mil 71 profesores acudieron a las 73 sedes donde se les aplicó la prueba.

Algunos de los maestros que acudieron a presentar su examen, en la Escuela Secundaria Técnica Número 84 “Belisario Domínguez Palencia”, ubicada en la colonia Unidad Habitacional CTM Diez, Coyoacán, manifestaron estar seguros de sus conocimientos y confiaron en que no habrá sanciones, como lo afirmó el secretario de Educación Pública, José Ángel Córdoba Villalobos.

Entrevistada poco antes de ingresar al salón para resolver el

examen, la maestra de tercer año Dolores Esperanza Pérez Courtar, de la primaria “Coyolxauhqui”, dijo que se presentaba porque era un requisito, “pero la verdad yo creo que el examen debería de basarse no tanto en conocimientos, sino en las experiencias que como maestros tenemos y cuáles son nuestras sugerencias o qué nos podrían sugerir para el trato con los niños y con los papás ahora, porque antes uno como maestra era casi el ídolo y en cambio ahora ya no”.

-¿Quién le dijo que hay que presentar el examen?

“Lo que pasa es que hay muchos rumores, dicen que no va a pasar nada, mucha gente está temerosa de que le puedan quitar la plaza, y yo sé porque soy representante sindical que no nos van a quitar la plaza, no nos van a quitar el empleo, nada”.

El Sol de México

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	REPÚBLICA	4

Incendian escuela en La Nueva Jerusalén

■ Cieritos de religiosos argumentan que la Virgen del Rosario les dio la orden porque, dicen, son cosas del diablo

El Sol de Morelia

TURICATO, Mich. (OEM-Informex).- Cientos de religiosos que argumentan haber sido enviados por la Virgen del Rosario, incendiaron ocho aulas, seis construidas con concreto y dos con láminas de cartón y madera en la comunidad de Nueva Jerusalén, Michoacán; en estas últimas resguardaban equipo de computación, libros y docenas de pupitres, quedando todo en cenizas porque, dicen, que esto son cosas del diablo.

Durante un recorrido de *El Sol de Morelia* por la zona ubicada en el municipio de Turicato, entre dos grupos con diferentes creencias, es decir, uno en favor de la educación y otro por el contrario, se pudo conocer que mientras las mujeres entonaban cánticos dirigidos a la Virgen del Rosario expresando que era su "Generala" y que estaban cumpliendo con su voluntad, los hombres armados con marros, barras y pinzas, derribaban en su totalidad las aulas de concreto.

Asimismo, niños, jóvenes y padres de familia que están a favor de que se lleven a cabo programas de

educación en esta comunidad, veían con tristeza cómo el fuego consumía sus salones de clases y quedaba reducido a cenizas lo que sería su equipo de computación, libros y otros instrumentos útiles escolares.

Sin embargo, al paso de las horas, toda vez que estas acciones iniciaron poco después de las cinco de la mañana de este viernes, la situación se tornaba tensa porque los agraviados se armaron con machetes, palos, piedras y puntas, en señal de ataque, de no obtener una solución por parte de las autoridades gubernamentales.

Por lo anterior, personal operativo de la Subprocuraduría Regional con sede en la ciudad de Uruapan, al mando del primer comandante Juan Carlos Pimentel Hurtado, se trasladó a la zona del conflicto, y permanecían aún hasta cerca de las 15:00 horas a la expectativa para en caso de cualquier situación de violencia intervenir, y de esa manera evitar consecuencias fatales, toda vez que se habla en esta zona, de la posesión de armas de fuego de parte de las personas que incitaron a la destrucción de las aulas, dejando sin ilusiones de superación a 300 niños.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12		13

Copiosa asistencia a Evaluación Universal

**Supervisó Córdova Villalobos la aplicación de la prueba al magisterio*

OLGA ZAVALA/ARCELIA MAYA

REPORTERO

Directivos, supervisores, maestros frente a grupo participaron de manera voluntaria en la Evaluación Universal que se aplicó el día de ayer. "es un proceso constructivo a favor de la educación. El papel del maestro es fundamental en la formación del nuevo México", afirmó el titular de la Secretaría de Educación Pública, doctor José Ángel Córdova Montoya.

Con una participación entre el 70 y 80 por ciento de los maestros registrados para presentar la Evaluación Universal, el doctor Córdova Villalobos manifestó sentirse muy orgulloso de la participación de los docentes.

Señaló que se instalaron 745 sedes y en algunos lugares hasta hizo falta material porque los maestros no se habían registrado y llegaron en último momento, lo que se fue resolviendo con la llegada de las hojas de respuesta para que nadie se quedara sin participar.

Oaxaca no participó en esta evaluación ni Michoacán, sin embargo en este Estado, se está en pláticas para ver la forma de que quienes deseen presentar el examen lo puedan hacer, ya que hay un gran porcentaje de maes-

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12		13

tros sobre todo de Carrera Magisterial que tienen interés en hacerlo. Para la aplicación de esta prueba se contó con 909 observadores externos de Coparmex, Unión Nacional de Padres de Familia y otras ONG's , hubo 1490 coordinadores de sede, 14 mil aplicadores y 30 observadores del CENEVAL.

Las condiciones en las que se desarrolló el examen en los sitios de aplicación en general fueron de tranquilidad, lo que confirma que los maestros reconocen la responsabilidad que tienen para la educación, dijo el doctor Córdova.

Están naciendo crecer la educación en México y los resultados de la prueba van a servir para poder apoyarlos en las áreas donde lo necesitan; los recursos para los Estados se asignarán en relación con el número de maestros participantes. Para este año se cuenta con 180 millones de pesos para ese rubro. Los reactivos del examen fueron coordinados por el Instituto Nacional de Evaluación y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación de acuerdo al nivel que se pretende evaluar. Nuevamente hizo referencia a la prueba que circuló en Internet y dijo que siempre hay gente que busca desestabilizar y quisiera que a México le fuera mal; afirmó que nadie conocía las preguntas más que los que las diseñaron y los resultados son un reflejo de lo que el maestro necesita como apoyo. Además dijo que en el caso de que el examen hubiera sido real, los resultados se cruzan con los obtenidos en la

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12		13

Prueba Enlace, y entonces los puntajes serían diferentes entre alumnos y maestros, lo que no es posible. Por último, indicó que la próxima semana se aplicará el examen para el concurso de plazas.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	POLÍTICA	16

Concluyó ciclo escolar 2011-2012

ENRIQUE LUNA PORTILLA/
REPORTERO

Más de 34.8 millones de alumnos de todos los niveles, concluyeron el día de ayer el Ciclo Escolar 2011-2012, por lo que desde el viernes 6 de julio inició el periodo vacacional de verano, y con ellos, más de 1.8 millones de profesores se incorporan al asueto, que finaliza el 20 de agosto, con el inicio del Ciclo Escolar 2012-2013. A partir de este 6 de julio, poco más de 34.8 millones de alumnos y 1.8 millones de profesores de Educación Básica a Educación Superior de escuelas públicas y privadas en todo el país, concluyen el Ciclo Escolar 2011-2012 para emprender el periodo vacacional de verano.

Señala la SEP, que de acuerdo con lo establecido en el Calendario Escolar, los más de 25 millones 780 mil alumnos de preescolar, primaria y secunda-

ria; al igual que alrededor de cuatro millones 300 mil estudiantes de Educación Media Superior inscritos en las modalidades de bachillerato y profesional técnico iniciaron ayer su periodo vacacional.

Igualmente, en Educación Superior (que incluye Educación Normal, Licenciatura Universitaria y Tecnológica, así como Posgrado), más de 3 millones 161 mil alumnos suspenderán sus labores académicas (cifra que no incluye la modalidad "no escolarizada" que consta de más de 342 mil estudiantes).

El próximo lunes 20 de agosto dará inicio el ciclo escolar 2012-2013 en las casi 228 mil escuelas públicas y privadas de los niveles preescolar, primaria y secundaria a nivel nacional, así como en más de 15 mil 700 planteles de bachillerato y profesional técnico; y cerca de 7 mil 100 instalaciones universitarias y escuelas normales.

La Razón

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	PAÍS	10

Evalúa la SEP a los maestros

Por Jaquelin Coatecatl >

jaquelin.coatecatl@razon.mx

Ayer se realizó la segunda y última etapa del Examen de Preparación Profesional, que forma parte de la Evaluación Universal a docentes y directivos de escuelas de educación básica, la cual reportó una asistencia de 80 por ciento tan sólo en las escuelas del DF.

Al supervisar la aplicación del examen a los docentes en la Secundaria Josefa Ortiz de Domínguez, en la Delegación Benito Juárez, el secretario de Educación Pública, José Ángel Córdova Villalobos, indicó que fuera de la participación, lo importante es que los maestros están convencidos de la prueba.

DESTACA JOSÉ ÁNGEL Córdova la asistencia de maestros a la segunda etapa de la prueba; analizan programarla en Michoacán y Oaxaca

Córdova Villalobos destacó que los resultados de esta prueba no afectarán los derechos laborales de los maestros, sino que únicamente permitirán fortalecer sus capacidades.

"Así que si viniera el 20 por ciento, si viniera el 30 por ciento o el 80 por ciento, todos los que han venido van a ser recompensados con trayectos de formación pertinentes, de acuerdo al resultado que se tenga", indicó.

El funcionario federal detalló que la prueba será aplicada en 745 sedes de todo el país, con excepción de Oaxaca y Michoacán, aun cuando ya se evalúa la posibilidad de que el examen se re-programe y se aplique en un futuro. La expectativa es que asistieran 260 mil profesores de escuelas públicas y privadas de todo el país.

"Estamos con una apreciación de que puede representar un 70 u 80 por ciento. Lo más importante es que estamos viendo que los maestros están convencidos de que este es un instrumento importante para lograr un avance en su formación", manifestó.

La Razón

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	PAÍS	10

Vacaciones para 34.8 millones

El inicio de las vacaciones de verano de los estudiantes de educación básica y superior de escuelas públicas y privadas en todo el país, concluyeron el ciclo escolar 2011-2012 e iniciaron el periodo vacacional de verano, el cual concluirá el 20 de agosto, con el inicio del ciclo escolar 2012-2013. También inició un operativo carretero para garantizar la seguridad de paseantes.

APARTIR de ayer, 34.8 millones de alumnos y 1.8 millones de profesores de educación básica a superior, de escuelas públicas y privadas en todo el país, concluyeron el ciclo escolar 2011-2012 e iniciaron el periodo vacacional de verano, el cual concluirá el 20 de agosto, con el inicio del ciclo escolar 2012-2013. También inició un operativo carretero para garantizar la seguridad de paseantes.

La Razón

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	PAÍS	TITULAR

Nueva Jerusalén, Michoacán Por una "orden de la virgen" secta destruye dos escuelas

LA VIDENTE DEL GRUPO religioso dice que en las aulas habitaba el diablo; usan mazos para tirar las paredes e incendian butacas

Por David Saúl Vela >
david.vela@razon.mx

Apenas eran las cuatro de la madrugada en Nuevo Jerusalén, en Turicato, Michoacán. La Madre Catalina, vidente de una secta religiosa, tuvo una revelación: "La Virgen del Rosario me visitó, quiere que destruyamos las escuelas porque es ahí donde habita el diablo", dijo la mujer a los habitantes del pueblo.

Una hora más tarde al menos 200 fieles estaban frente a la Escuela Primaria Federal Rural Vicente Guerrero, única en este poblado de tres mil habitantes, y la cual mantuvieron tomada de agosto de 2011 a abril pasado.

Los hombres, dirigidos por el líder de la secta, Antonio Lara Barajas, quien se autonombra Martín de Tur, iban armados con picos, palas y marros. Llevaban gasolina y un exceso de ímpetu para hacer cumplir la voluntad de la Virgen.

Ya a las seis de la mañana sacaron de cuatro aulas de concreto —dos de preescolar y dos de primaria— libros, bancas, pizarrones, escritorios y hasta las puertas; las apilaron en el patio y les prendieron fuego.

Luego tiraron con sus mazos las ventanas, los muros y la loza; rociaron gasolina en otros dos salones de primaria, contruidos de madera y lámina de cartón y también los incendiaron.

A la distancia, Pablo, uno de los alumnos y dos de sus compañeros, vieron cómo se consumían sus libros, sus butacas, los pisos y las paredes de su escuela. Todo quedó en cenizas. Con ellos también se quedaron sin aulas 172 menores más, 45 de preescolar y 124 de primaria.

"El Gobierno del estado está como otras ocasiones, no hizo nada. No detuvo a nadie ni inició investigación", reprochó Emiliano Juárez, habitante del lugar.

Las mujeres, con hábito de distintos colores (según su jerarquía dentro de la secta), rezaban a 15 metros del plantel. La Madre Catalina, "vidente del grupo por herencia", encabezaba la oración.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	PAÍS	TITULAR

Saldo



6 aulas demolidas con picos y mazos



Otras 2 fueron incendiadas



Equipo de cómputo destruido



Libros y pupitres en cenizas

FOTO: La Voz de Michoacán

“Era difícil actuar”

Por David Saúl Vela >
david.vela@razon.mx

Fausto Vallejo Figueroa, mandatario de Michoacán, aseguró que su gobierno hará prevalecer el Estado de Derecho en Nueva Jerusalén, donde ayer religiosos destruyeron y quemaron dos escuelas de nivel básico.

“Los radicalismos no son adecuados ni conducen a una solución a favor de los habitantes de Nueva Jerusalén”, dijo.

Señaló que la policía ya ha hecho presencia para vigilar las instalaciones educativas desde la toma del plantel en agosto pasado, pero advirtió que cuando se enfrentan grupos numerosos “es difícil actuar”.

A su vez Jesús Reyna García, secretario de Gobierno de la entidad, dijo que tras la destrucción de las escuelas, el Ministerio Público inició las investigaciones y se encuentra dando fe de los hechos y sus consecuencias.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	NACIONAL	TITULAR

Desdennan maestros la prueba de Evaluación Universal

Desprecian examen

► Se observa muy baja asistencia de docentes; asegura la SEP que acudió 80% en DF

REFORMA / Staff

El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) despreció, como la mayoría de los docentes de las primarias públicas, la Evaluación Universal de maestros.

La Secretaría de Educación Pública (SEP) esperaba que 260 mil profesores, directores y supervisores de primarias presentaran el Examen de Preparación Profesional, que forma parte del Programa de Evaluación Universal para maestros.

Sin embargo, la afluencia en las sedes visitadas por REFORMA en la capital del País y en diferentes estados fue escasa y, de los que acudieron, un buen número de los consultados era de escuelas particulares.

A pesar de lo observado, la SEP informó que la aplicación del examen concluyó sin contratiempos, que se registró una asistencia de 80 por ciento en las sedes del DF en el turno matutino

y que incluso se atendió a maestros que llegaron al examen y no estaban registrados.

La dependencia señaló que la evaluación se aplicó en 745 sedes en todo el País, con excepción de Oaxaca y Michoacán.

En los recorridos de REFORMA pudo observarse, por ejemplo, que en la secundaria Ana María Berlanga, en la Colonia Santa María la Ribera, de los 108 maestros registrados llegaron cerca de 60.

“La mayoría decidió no venir porque no nos liberaron el día, y es el día para firmar la nómina, cerrar el ciclo escolar, y muchos prefirieron quedarse a concluir el papeleo administrativo”, expresó la maestra Patricia López.

En la secundaria 91, República de Perú, en San Jerónimo, acudieron unos 50 de los 135 profesores esperados.

En tanto, en la secundaria Josefina Ortiz de Domínguez, en la Colonia Del Valle, se destinaron 8 salones para atender a 273 docentes que realizarían la prueba, pero, a las 10:00 horas, cuando ésta arrancó, las aulas lucían a media capacidad. Según datos de la SEP, a este plantel sólo llegaron 132 maestros y la mayor parte de ellos era de escuelas particulares.

En Naucalpan, Estado de México, apenas 55 profesores de primaria acudieron a la evaluación en dos escuelas del Muni-



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	NACIONAL	TITULAR

pio con 315 lugares dispuestos.

Y en Hidalgo sólo 235 de los 8 mil 953 profesores de primarias del Estado presentaron la prueba, aseguró el subsecretario de Planeación de la SEP local, Fernando Cuatrecasas.

En varias escuelas de Chilpancingo, Guerrero, menos del 10 por ciento de los inscritos acudió.

Salones semivacíos también se observaron en Morelos –donde, de mil 200 apuntados, llegaron apenas 100–, Querétaro, Sonora, Aguascalientes, Guanajuato, Jalisco y Colima.

La prueba no era obligatoria para los maestros.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	NACIONAL	8

Rechazan en Morelos a mentores no registrados

Marcan a examen el desaire y el caos



HIDALGO

Verónica Jiménez

> Profesores revelaron que la dirigencia de la Sección 15 del SNTE les ordenó no asistir.



GUANAJUATO

Jorge Escobedo

> De 60 mil maestros que hay en esta entidad, sólo se inscribieron 6 mil 706 y de ellos no todos acudieron.



GUERRERO

Jesús Guerrero

> En Chilpancingo, el inicio del examen se recorrió con la esperanza de que llegaran más maestros; aun así la afluencia fue mínima.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	NACIONAL	8

> Critican maestros
desorganización;
superan funcionarios
a docentes en Colima

REFORMA / Staff

La jaloneada Evaluación Universal de Maestros finalmente se realizó ayer en el País con una baja participación y en algunas ciudades con gran desorganización que desmotivó a algunos de los pocos que querían presentar el examen.

La orden del SNTE de no acudir, pruebas que nunca llegaron y docentes rechazados fueron algunas de las irregularidades denunciadas en varios puntos del País.

La Secretaría de Educación Pública esperaba que 260 mil maestros de primarias -50 mil de ellos de escuelas privadas- presentaran el Examen de Preparación Profesional.

Según la dependencia, la participación de maestros en el Distrito Federal fue del 80 por ciento, sin embargo, la afluencia en las sedes visitadas por REFORMA en 14 ciudades fue escasa, sobre todo de maestros de las escuelas públicas.

Ante la nula asistencia, los aplicadores optaron por recorrer el horario de inicio de la prueba, como ocurrió en Chilpancingo, Guerrero, sin embargo, con sólo 24 maestros inició la aplicación en la secundaria Raymundo Abarca en donde se esperaba a 385 maestros.

“Esto es verdaderamente



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	NACIONAL	8

trágico, es preocupante que los maestros no quieran capacitarse para ofrecer un buen rendimiento académico frente a sus grupos en las aulas”, señaló un enviado de la Secretaría de Educación.

En Aguascalientes, contrario al día en que buscan una plaza, cuando llegan en grupos numerosos y hasta una hora antes al examen, ayer los maestros fueron escasos.

En la secundaria José Clemente Orozco, las únicas tres maestras que llegaron se retiraron

antes de iniciar la prueba al ver que eran las únicas.

Entre las 9:30 y las 10:40 horas llegaron 8 maestras, cinco de ellas del Colegio Juan Pablo II, a quienes las aplicadoras del examen les indicaron que no era ni la escuela ni el turno que les correspondía, por lo que las docentes de la escuela privada se quejaron de la mala organización.

“No sabíamos dónde nos tocaba ni a qué hora. Llamamos insistimos en todas partes; nadie sabía dónde nos tocaba”, se quejó la

maestra del colegio católico, Lourdes Hurtado.

En la Secundaria Técnica No 4, en Tlalnepantla, Estado de México, los 26 maestros que fueron se quedaron esperando, pues los exámenes nunca llegaron.

“A mí ninguna autoridad, ni me informó, ni me dieron instrucciones, ni llegaron los exámenes (...) Ellos sí cumplieron, quien no cumplió fue el gobierno”, dijo José Manuel García Degollado, director de la escuela.

En cambio, Arturo Rodríguez, Secretario General de la Delegación D- II- 23 de la sección 36, acusó que el boicot por parte del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación permeó en las autoridades de la SEP.

En Cuernavaca, en el plantel 1 del Colegio de Bachilleres, se registraron alrededor de mil 200 profesores pero apenas llegó un centenar de maestros y maestras.

Otros 40 que no se registraron pero que decidieron contestar la prueba, se retiraron enojados pues no los dejaron participar aunque les habían dicho que llegaran una hora antes para registrar sus datos y presentarlo.

“No me dejan realizarlo, ya lo vieron, hay salones que están vacíos prácticamente, a quienes se les dio la oportunidad no asistieron”, expresó Verónica Galván, maestra desde hace 12 años.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	NACIONAL	8

En Colima había más representantes de las Secretarías estatal y federal que maestros.

De 2 mil 310 profesores de primaria citados para presentar el examen sólo se presentaron 17 en el inicio de la prueba, en cambio, había 32 miembros de la Secretaría de Educación estatal, además de 2 observadores de la SEP.

En Hidalgo, profesores que prefirieron el anonimato por temor a represalias de la Sección 15 del SNTE, revelaron que había una orden de no asistir.

En el Tecnológico Regional, fue tal la desorganización que al final más de 500 maestros de escuelas públicas y privadas se quedaron sin presentar el examen.

En Guanajuato, algunas maestras como Alejandra Monreal, llegó más a fuerza que con ganas a presentar su evaluación ante el temor de perder su plaza.

La docente no sabía que la SEP había advertido que reprobar el examen no afectaría su situación laboral y que no presentarlo, tampoco tendría consecuencias.

Para los maestros de instituciones privadas, el examen estuvo mal planteado y mal organizado.

Mentoras entrevistadas en el Centro de Bachillerato Tecnológico Industrial y de Servicios 118 en el municipio queretano de Corregidora señalaron que áreas evaluadas que no conocen, como el tema de lenguas indígenas.

Hubo quienes cuestionaron que la prueba se aplicara el día del cierre escolar cuando tienen que firmar nómina y hacer papeleo.

En Nuevo León, el Gobierno indicó que no tenía el número de maestros que presentaron la prueba.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	ESTADOS	10

Exigen difundir a no evaluados

El presidente de la organización Mexicanos Primero, Claudio X. González, demandó a la SEP publicar la lista de los maestros que no se presentaron ayer al Examen de Preparación Profesional.

“La sociedad y los padres de familia tienen derecho a saber si los maestros de sus hijos accedieron a evaluarse como una señal de buena voluntad

(...) o si, de plano, se restaron del proceso, cosa que no es aceptable”, expresó González, uno de los 200 observadores para la aplicación del examen.

Lamentó la falta de participación del SNTE en la evaluación, que se aplica por vez primera a maestros, directores y supervisores de primaria.

Sonia del Valle



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	ESTADOS	10

Demandan exhibir lista de no evaluados

Sonia del Valle

El Presidente de Mexicanos Primero, Claudio X. González, demandó a la SEP difundir la lista de los maestros que no se presentaron ayer al Examen de Preparación Profesional que forma parte de la Evaluación Universal, así como las calificaciones de quienes sí se presentaron.

“La sociedad y los padres de familia tienen derecho a saber si los maestros de sus hijos accedieron a evaluarse, como una señal de buena fe y compromiso con la mejora o, si de plano, se restaron del proceso, cosa que no es aceptable”, expresó González, quien ayer fue uno de los 200 observadores para la aplicación del examen que acreditó la organización en el mismo número de sedes en todo el País.

En entrevista con REFORMA, González lamentó la falta de participación del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) en la aplicación del examen que evalúa por vez primera a los maestros, directores y supervisores de primaria que nunca se han sometido a una evaluación de su desempeño.

“Creo que es simbólica e indicativa la actitud que el sindicato ha tomado frente a la Evaluación Universal, que ha sido de despecho, de sacar las manos, de no intervenir, de primero ver y luego decidir qué van a hacer en un futuro.

“Hasta cierto punto es bueno que no se hayan volcado en contra de la evaluación de esta última fase, más bien sacaron las manos, pero deberían estar aquí. Se requiere de mucho mayor compromiso del sindicato con la reforma estructural e indispensable para la educación pública en el País, a mi me puede que no estén”, expresó.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	ESTADOS	10

Ayer la Secretaria de Educación Pública, junto con sus homólogos en el País, con excepción de Oaxaca y Michoacán, aplicaron el Examen de Preparación Profesional y esperaban la asistencia de 260 mil maestros de escuelas públicas y privadas.

En la mayoría de las sedes que REFORMA visitó la afluencia de maestros fue de entre el 50 y 70 por ciento de los que estaban registrados.

González consideró positivo que por vez primera se realice una evaluación a los maestros de las escuelas públicas y privadas que nunca se habían evaluado.

“Es muy positivo que por primera vez en la historia educativa del País se celebre la evaluación de todos los maestros de primaria pública y privada, porque si no sabemos cómo están los maestros y cómo los podemos ayudar a mejorar su desempeño y capacitarlos mejor, difícilmente vamos a mejorar la calidad educativa del país”, expresó.

González sostuvo que este primer ejercicio no será perfecto y deberá mejorarse.

Señaló que lo siguiente es lograr no sólo que se publiquen los nombres de los maestros que no se evaluaron, sino también que los resultados de esta evaluación estén desagregados maestro por maestro y escuela.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	NACIONAL	8

Prevé Oaxaca calificar a 19%... de los alumnos

Virgilio Sánchez y Adán García
CORRESPONSAL

OAXACA.- El Gobierno de Oaxaca no va a evaluar a los maestros, pero sí a 19 por ciento de los alumnos.

El encargado de la dirección del Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca (IEEPO), Antonio Iturríbarria recordó que en el estado no se aplica la Evaluación Universal, debido al rechazo de la sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE).

Y en cuanto al examen que se aplicará a los alumnos, aclaró que éste no será realizado por la Secretaría de Educación Pública, como sucede en el resto del País a través de la prueba Enlace, que tampoco se aplica por oposición de la Sección 22.

“Se va a evaluar la educación de Oaxaca, no a través de los órganos de la SEP, sino de los órganos evaluatorios internos. Se va a ha-

cer a 250 mil niños a través de un sistema aleatorio interno”, dijo.

En Oaxaca, alrededor de un millón 300 mil niños acuden a las escuelas públicas, por lo tanto, la muestra a evaluarse corresponderá al 19 por ciento.

Afirmó que la aplicación de este examen será hasta el siguiente ciclo escolar.

Durante este año, los profesores de la Sección 22 pararon labores durante 33 días para exigir respuesta a su pliego de demandas y para atender marchas.

En Michoacán, donde tampoco se aplicó la prueba, la Secretaría de Educación estatal informó que por falta de condiciones no pudo llevar a cabo la prueba.

Teresa Herrera, titular de la dependencia, justificó esta decisión argumentando que los maestros ya están de vacaciones.

Jorge Cázares, líder de la CNTE argumentó que esa prueba obedece a intereses que buscan afectar a las escuelas públicas y fortalecer al sistema privado.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	ESTADOS	12

Caen mandos por Ayotzinapa

➤ **Aprehenden a MP y a ex subprocurador por encubrimiento en caso de normalistas**

Jesús Guerrero
CORRESPONSAL

CHILPANCINGO.- Elementos de la Policía Federal detuvieron al ex subprocurador estatal de Justicia, Alejandro Hernández Paz y Puente, y a la agente del Ministerio Público del Fuero Común, Gloria Rocío Cruz Méndez, acusados de los delitos de encubrimiento y contra la administración de justicia por el caso Ayotzinapa.

El 12 de diciembre del 2011 murieron a balazos dos estudiantes de la Normal Rural de Ayotzinapa al ser desalojados por policías federales y estatales en la Autopista del Sol.

La detención de Paz y Puente, que se realizó el jueves por la noche, y la de Cruz Méndez, ayer viernes, fue con base en una orden de aprehensión que libró el Juez Primero de Distrito de esta ciudad, Jorge Arturo Porras Gutiérrez.

Ambos detenidos se encuentran presos en el Centro de Readaptación Social del Estado (Cereso). Según la autoridad judicial federal, en las próximas 72 horas se podría definir su situación jurídica, aunque los indiciados podrían solicitar la ampliación del término constitucional, que es de 144 horas.

Al ex subprocurador de Justicia y a la agente se les acusa de presuntamente obstaculizar la in-

vestigación del desalojo del 12 de diciembre, además de permitir la liberación de 24 estudiantes normalistas.

Ayer viernes, Rocío Cruz Méndez y Paz y Puente estuvieron rindiendo su declaración en el Juzgado Primero de Distrito y posteriormente fueron trasladados al penal.

Otro presunto implicado en el caso Ayotzinapa es el ex Procurador de Justicia, Alberto López Rosas quien goza de libertad bajo fianza.

En la recomendación que, sobre el caso, envió la Comisión Nacional de Derechos Humanos al Gobierno de Ángel Aguirre Rivera, le solicita al Congreso local que se inicie un proceso de juicio político al ex Procurador López Rosas y al ex titular de la Secretaría de Seguridad Pública y Protección Civil, Ramón Almonte Borja, por su responsabilidad en los hechos, y por violaciones a los derechos humanos de los normalistas durante el desalojo.

Sin embargo, hasta el momento el Congreso no ha realizado este trámite.

En la misma recomendación de la CNDH, le solicita al Gobierno estatal que mejore las instalaciones educativas de la escuela normal para mejorar las condiciones académicas de los estudiantes.

Sobre este asunto, los normalistas aseguran que el Gobierno tampoco ha cumplido con esta parte, ya que el presupuesto para mejoras a la escuela, becas y material didáctico, no lo han aumentado bajo el argumento de que, en la Secretaría de Educación en Guerrero, se carece de recursos económicos suficientes y que será hasta el 2013 se les dé una respuesta positiva.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	ESTADOS	12

Bajo proceso

Detenidos hasta ahora por la muerte de dos normalistas de Ayotzinapa durante un desalojo en la Autopista del Sol:



Ex subprocurador estatal de Justicia

- > Alejandro Hernández Paz y Puente.
- > **Delito:** Encubrimiento por favorecimiento.

Agente del Ministerio Público del Fuero Común

- > Gloria Rocío Méndez Cruz.

- > **Delito:** Encubrimiento por favorecimiento.

Agentes judiciales

- > Ismael Matadama Salinas.
- > Rey David Cortés Flores.
- > **Delito:** Homicidio y tentativa de homicidio.

ovaciones

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	INFORMACIÓN GENERAL	5

Aplican examen a maestros pero asiste sólo 80 por ciento

POR PATRICIA RAMIREZ

La Secretaría de Educación Pública (SEP) dio a conocer que la aplicación de la evaluación universal a maestros se realizó en todo el país sin contratiempos y que hubo una asistencia de 80 por ciento en el turno matutino en escuelas sedes del Distrito Federal e incluso se atendió a docentes no registrados.

La dependencia federal puntualizó que esta es la segunda etapa de esta evaluación universal, a la que se opusieron el SNTE y la CNTE, en 745 sedes de aplicación, en los turnos

matutino y vespertino.

No obstante, la SEP reconoció que este examen no se aplicará en Oaxaca y en el caso de Michoacán, se esperan las condiciones para realizar esta evaluación.

Asimismo, explicó que se registraron 809 observadores externos de Confederación Patronal de la República Mexicana, en alianza con organizaciones de la sociedad civil como Suma por la Educación y la Unión Nacional de Padres de Familia, que estuvieron presentes en esta jornada de evaluación.

Añadió que en esta jornada partici-

paron mil 490 coordinadores de sede, 14 mil aplicadores y 30 Observadores del Centro Nacional de Evaluación para la Educación Superior AC -Ceneval- para verificar que el proceso cubriera los aspectos técnicos y logísticos de la aplicación.

Finalmente, la SEP puntualizó las cifras oficiales sobre la participación de los maestros tanto de las escuelas públicas como privadas se dará a conocer la próxima semana.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	PAÍS	3

Concluye Evaluación Universal sin contratiempos

INDICA LA SEP QUE EL PRÓXIMO 10 DE JULIO SE ESPERA UN BALANCE GENERAL DE LA SEGUNDA FASE DE LA APLICACIÓN

Concluyó ayer la segunda y última etapa de la Evaluación Universal a docentes y directivos de primarias público y privadas con una asistencia del 80 por ciento, esto sin contratiempos mayores, informó la Secretaría de Educación Pública (SEP).

Según la dependencia la aplicación del examen se realizó en 745 sedes en dos turnos: matutino a partir de las 10:00 horas y en el vespertino a partir de las 16.00 horas.

Precisó que se estima que sea a más tardar el próximo 10 de julio cuando se tenga un balance general de esta segunda fase de aplicación, la cual registró 260 mil docentes en todo el país.

Durante la jornada de evaluación, indicó la SEP, participaron mil 490 Coordinadores de Sede, 14 mil aplicadores y 30 Observadores del Centro Nacional de Evaluación para la Educación Superior (CENEVAL) para

verificar que el proceso cubriera los aspectos técnicos y logísticos de la aplicación.

Para que se llevaran a cabo de manera ordenada y legítima los exámenes al magisterio, aproximadamente 909 observadores externos de Coparmex en alianza con organizaciones de la sociedad civil como Suma por la Educación y la Unión Nacional de Padres de Familia, estuvieron presentes durante el ejercicio.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	SOCIEDAD Y JUSTICIA	33

Extraordinaria concurrencia de maestros a la evaluación universal

CAROLINA GÓMEZ MENA

- Critica el titular de la dependencia a quienes “pretenden desestabilizar el sistema educativo”
- Escepticismo de profesores sobre utilidad del recurso; algunos la hicieron “por curiosidad”



Maestros participantes en la evaluación universal en la secundaria Josefa Ortiz de Domínguez, en la colonia Del Valle

El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), José Angel Córdova Villalobos, aseguró ayer, en el primero de los cuatro turnos de aplicación de la evaluación universal, que la concurrencia de los maestros fue “extraordinaria”, la cual, pasadas las 11 de la mañana calculó entre “70 y 80 por ciento”.

Aseguró que las versiones del examen que circularon en Internet eran “apócrifas”, pues se contaba con los *candados* necesarios para impedir su filtración. Criticó a quienes, con “argucias”, quieren “desestabilizar el sistema” educativo y “denostar” los instrumentos para reforzar la formación de los maestros o generar “anarquía”.

En la secundaria pública Josefa Ortiz de Domínguez, en la colonia Del Valle, destacó: “Estamos muy orgullosos de los maestros que están teniendo una respuesta extraordinaria” y agregó que en algunos lugares faltaron materiales, pues acudió mayor número de docentes al registrado.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	SOCIEDAD Y JUSTICIA	33

La SEP previó que los docentes que realizarían la evaluación en el país –con excepción de Oaxaca y Michoacán– serían casi 260 mil. De ellos, más de 47 mil maestros serían de primarias privadas.

Grisel de León, maestra del colegio privado Woodland dijo que la prueba no era de alto grado de dificultad y que además de conocimientos sobre diversas materias, midió aptitudes y aspectos pedagógicos. Dijo que no fue obligada a presentarla.

Esperanza Hernández y Mariana Yescas, maestras de la primaria pública Laos, descartaron que el examen pueda incidir en una mejora o medir la capacidad y calidad de los docentes. Yescas dijo que acudió a la evaluación por curiosidad, “para saber de qué se trataba”.

Rogelio Ruiz, de la escuela particular Instituto Canadiense de México, dijo que asistió por el mismo motivo. Descartó que los resultados puedan perjudicarlo. “No. En la escuela nos dijeron que no tiene por qué afectarnos”.

Córdova Villalobos precisó que “todos los que han venido van a ser recompensados con trayectos de formación pertinentes, de acuerdo con el resultado y de ninguna manera serán afectados sus derechos laborales. Este es un ejercicio propositivo; no tiene ningún efecto deletéreo o malo para ellos; nos va a servir para apoyarlos en las áreas donde más lo necesitan”.

Por la tarde, fuentes de la SEP señalaron que el lunes se informará cuántos maestros hicieron la evaluación en 745 sedes. Sostuvieron que la asistencia fue “copiosa”, y precisaron que las cifras que dio Córdova Villalobos corresponden al horario matutino en el DF.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	SOCIEDAD Y JUSTICIA	35

Se inicia periodo vacacional de verano

SUSANA GONZÁLEZ, GUSTAVO CASTILLO Y ARIANE DÍAZ

● Ponen en acción diversos *operativos* de seguridad y auxilio a turistas

La Secretaría de Educación Pública (SEP) informó que a partir de ayer 6 de julio poco más de 34.8 millones de alumnos y 1.8 millones de profesores de educación básica a educación superior, de escuelas públicas y privadas, en todo el país, concluyeron el ciclo escolar 2011-2012 para emprender el periodo vacacional de verano.

La dependencia especificó que de acuerdo con lo establecido en el calendario escolar, los más de 25 millones 780 mil alumnos de preescolar, primaria y secundaria; al igual que alrededor de 4 millones 300 mil estudiantes de educación media superior inscritos en las modalidades de bachillerato y profesional técnico comenzaron su asueto de verano.

El receso concluye el 20 de agosto cuando se inicie el ciclo 2012-2013 en las casi 228 mil escuelas públicas y privadas de los niveles preescolar, primaria y secundaria a nivel nacional, así como en más de 15 mil 700 planteles de bachillerato y profesional técnico; y cerca de 7 mil 100 instalaciones universitarias y escuelas normales.

Por su parte, las secretarías de Turismo (Sectur) y de Comunicaciones y Transportes (SCT), pusieron en marcha este viernes un *operativo* conjunto de seguridad en las 262 carreteras del país para auxiliar a los 51 millones 200 mil mexicanos que se pronostica saldrán de paseo en esta temporada.

Sectur calcula que con dicho flujo de paseantes se generará una derrama económica de 28 mil millones de pesos, monto superior en 5.8 por ciento al registrado en las vacaciones veraniegas del año pasado.

En tanto, las secretarías de Marina (Semar) y de Seguridad Pública federal (SSP) pusieron en marcha *operativos* de seguridad para resguardar la seguridad de los viajeros en esta temporada vacacional. La Semar instaló “puestos de socorro y rescate” en la llamada Operación Salvavidas 2012, en que participan más de 2 mil elementos, y la SSP federal puso en marcha su llamada Operación Verano 2012, en el cual participarán más de 10 mil elementos de la Policía Federal que brindarán seguridad y atenderán llamadas de auxilio “en los más de 48 mil kilómetros de carreteras federales en el país”.

Asimismo, el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México informó que pondrá en marcha a partir de este sábado un plan de acción que incluye el patrullaje de vialidades de acceso a las dos terminales para garantizar fluidez en el tránsito vehicular, detectar posibles infractores y prestar auxilio vial, así como el refuerzo de la vigilancia en los pasillos de llegadas y salidas de pasajeros.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	SOCIEDAD Y JUSTICIA	35

Desde hoy y hasta el 19 de agosto entrará en operación el Programa Amigo, con un centenar de elementos para orientar a los pasajeros, que pueden ser identificados por su uniforme: pantalón negro y playera roja, con la palabra “Información” en la espalda.

Por su parte, Aeropuertos y Servicios Auxiliares informó que instrumentará acciones en las 19 terminales aéreas que administra “a fin de garantizar la salvaguarda e integridad de los usuarios”



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	SOCIEDAD Y JUSTICIA	33

Dinero del erario paga 15 mil 479 licencias sindicales del SNTE

KARINA AVILÉS

Durante el primer trimestre de este año, de los más de 28 mil maestros del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) con licencia sindical, 15 mil 479 –54.5 por ciento– tomaron una “comisión” y 385 se ausentaron para estar en “cargos de elección popular”, en particular, en Baja California Sur, Sinaloa y Yucatán.

En entrevista con este diario, el titular de la Unidad de la Planeación de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Bernardo Rojas, afirmó que las comisiones asignadas a maestros para trabajar en un partido son parte de los “abusos” y las “cosas que van en contra de la ley”. En un sistema tan grande como el educativo, y “como en todas partes, habrá gente corrupta”, agregó, por lo que la Auditoría Superior de la Federación (ASF) deberá investigar este tipo de casos.

Lo importante, dijo, es que la información contenida en el portal, en cumplimiento del artículo 10 del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2012 –adonde se reportan el número y gasto en comisionados y maestros con licencia–, es del dominio público porque antes “era una *caja negra*”.

El informe del portal del PEF revela que el promedio de gasto con recursos federales por maestro comisionado es de “60 mil 808 pesos”, aunque 15 estados están por encima de la media; entre ellos Jalisco, donde el pago asciende a 120 mil 473 pesos por cada docente. De igual forma, Quintana Roo y Nayarit duplican el promedio nacional en estas erogaciones.

Las entidades con mayor número de comisionados son Guanajuato, con 2 mil 546 (19.9 por ciento del total); Chihuahua, con mil 785 (13.95 por ciento), y Quintana Roo, con mil 6 (7.86 por ciento), así como Campeche, con 897; Nuevo León, con 862, y Sonora, con 629.

De los 13 mil 18 comisionados, 12 mil 793 reciben pagos con financiamiento del Fondo de Aportaciones a la Educación Básica (FAEB). De estos últimos, 2 mil 923 –22.12 por ciento– están comisionados a la representación sindical y mil 81 –8 por ciento– tienen una comisión “fuera del sector educativo”, lo que significa que ocupan cargos políticos, presidencias municipales o en el “PRI”, como indican los datos de dicho portal.

En relación con las licencias, las tres entidades con el mayor número de trabajadores con estos permisos son el Distrito Federal, con 8 mil 136 (28.7 por ciento del total); el estado de México con 5 mil 556 (20.3 por ciento), y Guanajuato, con 2 mil 752, (9.7 por ciento).



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	SOCIEDAD Y JUSTICIA	33

De acuerdo con el tipo de licencia, el Distrito Federal y el estado de México concentran el mayor número por “comisión sindical”. Ambas entidades representan “71.5 por ciento de las comisiones sindicales y 39 por ciento de todas las licencias a escala nacional”.

Según lo reportado, en Sinaloa se otorgaron 148 licencias a maestros para “el desempeño de cargos de elección popular”, mientras en Baja California Sur se dieron 146 permisos, en Nuevo León 66, en Sinaloa 148, en Yucatán 18 en Baja California dos y en Guanajuato cinco.

Bernardo Rojas expresó que hay comisiones que “de entrada se nos antojan irregulares, pero sí pueden tener una explicación”. Sin embargo, dijo, las que se destinan “a los partidos políticos, ni cómo ayudarlos; uno no podría argumentar nada a su favor”.

En relación con los siete estados que reportaron no tener comisionados –Baja California Sur, Oaxaca y Michoacán, entre otros–, reconoció que “es medio dudosa la información, pero yo no tendría forma de decir si es cierto o no es cierto”.

La SEP pregunta a cada entidad sobre el número y funciones de los comisionados, pero “si lo que me están diciendo o lo que no me están diciendo es verdad, yo no tengo las herramientas para decirlo”. Sin embargo, ellos tienen que justificar ante la ASF la información que reportan.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	ESTADOS	29

Escuela destruida en Michoacán por conflicto interreligioso

ERNESTO MARTÍNEZ ELORRIAGA
Corresponsal



Habitantes de la comunidad Nueva Jerusalén, municipio de Turicato, en Michoacán, que forman parte del grupo que encabeza el *obispo* Martín Tours demolieron la escuela construida en la pasada administración

Morelia, Mich., 6 de julio. Religiosos de la comunidad Nueva Jerusalén destruyeron con picos y marros la escuela primaria y preescolar del grupo disidente que hace cinco años fundó otra colonia, separada únicamente de la inicial por una calle.

Emiliano Juárez Damián, uno de los dirigentes del comité de padres de familia, denunció que a las 6 de la madrugada, Rosa Gómez –quien se asume como vidente–, en compañía de 40 personas, llegó a la escuela provisional Vicente Guerrero y destruyó las siete aulas donde se dan clases a más de 240 niños.

Los agresores, aseguró, fueron incitados por el *obispo* Martín Tours, quien ha hecho creer a la gente que ellos son enemigos de la virgen del Rosario (la santa patrona), la que dicen que se comunica con los videntes y les da órdenes a los habitantes de la comunidad.

Juárez Damián dijo que la gente de Martín Tours pretende desterrarlos y quedarse con sus casas. “Es lo único que tenemos y no vamos a dejar esta tierra”.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	ESTADOS	29

Agregó que dio aviso al ayuntamiento de Turicato y a la dirección de Gobernación del estado para que garanticen la seguridad de la comunidad, pues la situación es cada vez más tensa.

El secretario de gobierno, Jesús Reyna García, informó que existen fotografías y videos que permitirán al Ministerio Público identificar a las personas que destruyeron las aulas. Dijo que se solicitará a la Procuraduría de Justicia del estado concluir las investigaciones a la brevedad para castigar a los responsables.

Aunque el funcionario apuntó que la Secretaría de Seguridad Pública de la entidad iniciará rondines en Nueva Jerusalén para evitar cualquier enfrentamiento, señaló que a partir de las 16 horas de hoy la situación dejó de ser crítica.

Nueva Jerusalén fue fundada en 1973 por Nabor Cárdenas Mejorada –llamado *papá Nabor*–, supuestamente después de manifestar que la virgen del Rosario le ordenó construir una iglesia y fundar un pueblo bajo sus propias normas: sin escuelas, clínicas ni autoridades. Dinero y propiedades de los nuevos habitantes pasaron a manos de la iglesia. Cárdenas Mejorada murió en febrero de 2008.

Hace cinco años un grupo –de unos 800 habitantes– se separó de la comunidad en protesta por los abusos cometidos por los más cercanos colaboradores de *papá Nabor* y fundó su propia colonia, separada sólo por una calle de la original Nueva Jerusalén.

El pequeño grupo que heredó el poder de *papá Nabor* tiene influencia sobre más de 3 mil personas y ha ahondado las diferencias con los disidentes.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	POLÍTICA	16

Capturan a ex funcionarios por muerte de normalistas

SERGIO OCAMPO ARISTA
Corresponsal

Chilpancingo, Gro., 6 de julio. La policía ministerial detuvo a Alejandro Hernández Paz y Puente, ex subprocurador de Justicia del estado, y a Gloria Rocío Cruz Méndez, agente del Ministerio Público del fuero común, acusados de los delitos de encubrimiento y contra la administración de justicia, derivados del asesinato de dos estudiantes de la Normal Rural de Ayotzinapa, el pasado 12 de diciembre.

Tras los hechos, ocurridos en la autopista del Sol durante una manifestación, la Procuraduría General de la República integró la averiguación previa PGR09/2012 y la consignó al juez primero de distrito, Jorge Arturo Porras Gutiérrez, con sede en Chilpancingo, quien giró la orden de captura contra los indiciados.

Aun cuando ambos cuentan con amparos, se les acusa de obstaculizar la investigación de los hechos del desalojo del 12 de diciembre, además de permitir la liberación de 24 estudiantes de Ayotzinapa.

La detención de Paz y Puente se efectuó la tarde del jueves cuando salía del juzgado; los agentes se lo llevaron en una camioneta a las instalaciones de la PGR, donde se le practicaron exámenes médicos y a las ocho de la noche fue llevado al penal de Chilpancingo.

Cruz Méndez fue apresada la madrugada de este viernes, aunque antes ya había sido detenida, pero había obtenido un amparo que le permitía seguir en libertad.

En las próximas 72 horas se definirá la situación jurídica de ambos, aunque podrían solicitar ampliar el término constitucional.

El diciembre pasado, alumnos de la Normal de Ayotzinapa bloquearon la autopista del Sol México-Acapulco, cuando fueron desalojados por policías federales y estatales. Los policías dispararon y dieron muerte a los estudiantes Jorge Alexis Herrera Pino y Gabriel Echeverría de Jesús.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	ESTADOS	42

Religiosos queman escuela en Michoacán

¡COSAS DEL DIABLO!

"El Sol de Morelia"

NUEVA JERUSALEN, Mich., 6 de julio (OEM).- Cientos de religiosos que argumentan haber sido enviados por la Virgen del Rosario, incendiaron ocho aulas, seis construidas con concreto y dos con láminas de cartón y madera; en estas últimas resguardaban equipo de computación, libros y docenas de pupitres, quedando todo en cenizas.

Durante el recorrido de este medio por la zona del conflicto entre dos grupos con diferentes creencias, es decir, uno a favor de la educación y otro por el contrario, se pudo conocer que mientras las mujeres entonaban cánticos dirigidos a la Virgen del Rosario expresando que era su Generala y que estaban cumpliendo con su voluntad, los hombres armados con marros, barras y pinzas, derribaban en su totalidad las aulas de concreto.

Asimismo, niños, jóvenes y padres de familia que están a favor de que se lleven a cabo programas de educación en esta comunidad, veían con tristeza cómo el fuego consumía sus salones de clases y quedaba reducido a cenizas lo que sería su equipo de computación, libros y otros instrumentos útiles escolares.

Sin embargo, al paso de las horas, toda vez que estas acciones iniciaron poco después de las 5 de la mañana de hoy -viernes-, la situación se tornaba tensa porque, los agraviados se armaron con machetes, palos, piedras y puntas, en señal de ataque, de no obtener una solución por parte de las autoridades gubernamentales.

Por lo anterior, personal operativo de la Subprocuraduría Regional con sede en la ciudad de Uruapan, al mando del primer comandante Juan Carlos



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	ESTADOS	42

Pimentel Hurtado, se trasladaron a la zona del conflicto, y permanecían aún hasta cerca de las 15:00 horas a la expectativa para en caso de cualquier situación de violencia intervenir, y de esa manera evitar consecuencias fatales, toda vez que se habla en esta zona, de la posesión de armas de fuego de parte de las personas que incitaron a la destrucción de las aulas, dejando sin ilusiones de superación a 300 niños.

También, dijeron algunos de los padres de familia, que durante un año estuvieron gestionando los apoyos para ver cristalizados sus proyectos de sacar adelante a sus hijos a través de la educación, sin embargo, con estos hechos de no encontrar alguna solución al problema se defenderán con sus propios medios, argumentando que las personas que encabezan el movimiento son las siguientes:

Antonio Lara Barajas, quien se desempeña como obispo; Cruz Cruz Cárdenas Salgado, Martín Cordero, Asunción Lucas Medina, Manuel Lucas Medina, Ramón Lucas, Conrado Plancarte Monjaraz, Magdaleno Jiménez, Felipe González Tepehué, Miguel Covarrubias Campos, Aniceto Quirino Baena, Valente Vargas Patricio, Magdaleno Gómez, Marcelino Medel Mota, Porfirio Herrera, Gerónimo Cuéllar Reséndiz, Juan Vargas Patricio, Gerardo Ruiz Ferrusca, Onésimo Rea Tolentino, Jorge Ruiz Ferrusca, Marciano Covarrubias, Antonio Hernández De Acheros, Teódulo Pérez De Espitia, Melesio Teliz Pastor, Urbano, Eugenio, Teófilo Teliz, Benito Yáñez y Juan Domínguez.

Opinión

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	OPINIÓN	10

Póker político



Matías Pascal



Se rehabilitaron 50% de las escuelas públicas

En la ceremonia de graduación de alumnos de secundaria y bachillerato de la escuela "Plantel Azteca" auspiciada por Fundación Azteca, el secretario de Educación Pública, José Ángel Córdova Villalobos, informó que una de las acciones del gobierno del presidente Felipe Calderón en materia educativa fue la mejora en infraestructura en todo el país: se rehabilitaron y mejoraron más de 50 mil escuelas de educación básica, se crearon casi mil nuevas escuelas de educación media superior y se ampliaron más de 5 mil 700 planteles, además de que se fundaron 107 nuevas universidades y 86 nuevos campus de instituciones ya existentes.

Algunos datos sobre la Evaluación Universa

Sin contratiempos, se reportó una asistencia sobre el 80% en el turno matutino en escuelas sedes del DF; y se atendieron a docentes no registrados. Esta es la segunda etapa de la Evaluación Universal, en 745 sedes de aplicación, en dos turnos (matutino 10.00 am y vespertino 16.00). No participó Oaxaca y en el caso de Michoacán, se esperan las condiciones para realizar esta evaluación. Se registraron 909 observadores externos de COPARMEX, en alianza con organizaciones de la sociedad civil como Suma por la Educación y la Unión Nacional de Padres de Familia, que estuvieron presentes en esta jornada de evaluación. En este esfuerzo nacional están participando 1,490 Coordinadores de Sede, 14 mil aplicadores y 30 Observadores del Centro Nacional de Evaluación para la Educación Superior, A.C. -CENEVAL- para verificar que el proceso cubriera los aspectos técnicos y logísticos de la aplicación.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	NACIONAL	2

CORRESPONDENCIA

Hostigamiento laboral en DGETA

Estimado señor Director:

Dentro de lo posible, le solicito dar cabida a estas líneas en el espacio para los lectores de este medio, bajo su digna coordinación profesional. Soy trabajadora al Servicio del Estado en la Dirección General de Educación Tecnológica Agropecuaria (DGETA) dependiente de la Secretaría de Educación Pública (SEP), desempeño el puesto de "Analista de Sistemas Administrativos". Denuncio la situación de las trabajadoras, quienes como yo, viven día a día abusos por parte de las autoridades en DGETA con total descaro. Hemos quedado a la deriva en tres sexenios sucesivos bajo la gestión del Ing. Ernesto Guajardo Maldonado, durante los cuales padecemos un estancamiento antilaboral en todos sentidos. Sobreviven compañeros con 20 años de servicio sin recibir un ascenso de plaza para alcanzar una percepción más digna. Las razones que nos presentan: "Por no cubrir el perfil que requiere una promoción". Falso. A manga ancha reparten y trafican las plazas a diestra y siniestra en el área de Recursos Humanos, el "encargado"/responsable es un sedicente 'ing.' Narciso Caballero Ibarra, nombramiento mampara porque quien mangonea a su antojo con la aquiescencia de Guajardo Maldonado es la real señora Isabel Flores Vega, quien, es secreto a voces, maneja las plazas con total nepotismo.

Es inexplicable para todo el personal cómo dirige el área, administrando los recursos a su antojo y según sus intereses particulares amañados, en absoluto beneficio familiar, así como la de su pareja sentimental Lic. Aracely Orozco Sánchez, quien tiene como asistente adyacente a su oficina a su hermana menor. Todo esto con cinismo político y

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	NACIONAL	2

administrativo a la vista de los trabajadores. Si alguno solicita "audiencia" con Flores Vega para tratar asuntos laborales, sólo con "recomendación" se puede "agendar", y ésta tardará meses. O "hasta que se aburra". Es indignante que docentes que acuden de toda la República desde estados lejanos como Tamaulipas los mantienen a vuelta y vuelta -hasta tres días- esperando. Cuando los familiares de la agraciada pueden entrar, aun sin anunciarse.

Hay hostigamiento laboral, rayano en "mobbing" al grado de que mediante espionaje prohíben el acceso a diferentes áreas de Recursos Humanos, e impiden saludos entre compañeros de área. Lo peor, aplican descuentos indebidos en perjuicio de la economía de los trabajadores, con el pretexto de que "el sistema no se equivoca"; como una estrategia los trabajadores han optado por ello llevar su registro de asistencia en libreta "a la antigüita", para reportar dichos descuentos indebidos por "checadas" de entrada o salida, pues en contubernio con Flores Vega la "encargada" del área de asistencia, al reclamar la injusticia por descuentos, responde: "el descuento es irrevocable porque el sistema no falla, qué quieren que yo haga".

Como constancia de esto en el pago del 15 de mayo del 2012 descontaron a más de 70 trabajadores (entre ellos quien esto denuncia); la mayoría conoce lo que sucede si reclama, debido al clima de persecución laboral, se frustra por temor de ser aplastados por funcionarios de una dependencia convertida en feudo inexplicable de Guajardo Maldonado, Flores Vega, y demás, manipulando con negligencia sin escrúpulos.

Somos acosados con esos descuentos ilegales, yapulean a su antojo nuestra dignidad laboral. Hago atento llamado al Dr. José Ángel Córdova (SEP) para que quiebre de una vez por todas esa mafia anquilosada en DGETA.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	NACIONAL	2

Asimismo, acudo a la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) para solicitarles coadyuven a una auditoría en esos rubros señalados, porque esta administración en DGETA no se cansa de saquear y explotar a esta dirección, por lo que hago responsable al Ing. Ernesto Guajardo Maldonado por cualquier agresión física, moral, psicológica y material contra mi plaza laboral, mi persona y mi familia, así como llamo a la solidaridad de los trabajadores de DGETA en el país para confirmen que estamos hartos de tanta injusticia.

ATENTAMENTE **Julia Belem León**
Basurto. leonjb06@yahoo.com.mx



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	OPINIÓN	

TEMPLO MAYOR



F. BARTOLOMÉ



EN EL JUEGO de los amarres políticos, el **PAN** está viendo cómo abrirse una oportunidad para salir ganando algo a pesar de la estrepitosa derrota electoral del domingo pasado.

DADO que **Andrés Manuel López Obrador** ya dejó bien claro que quiere que se anule la elección, y ante la posibilidad de que se repita el escenario de crisis política del 2006, algunos blanquiazules plantean la posibilidad de ofrecerle una mano a **Enrique Peña**.

SI EL 1o. de diciembre el priista se enfrenta a un **Palacio Legislativo** con la tribuna tomada por legisladores de izquierda y rodeado de plantones de lopezobradoristas y jóvenes del **#YoSoy132**, el panismo puede ser clave para la toma de posesión.

ASÍ COMO los priistas ganaron mucho dándole legitimidad a la asunción de **Felipe Calderón** en el 2006, ahora podría ser el turno de los albiazules de hacer lo propio con Peña y darse cuenta de que en el juego político de lo perdido, lo que aparezca.

QUÉ RAZÓN tiene la canción esa que dice: "la vida es una tómbola, tom, tom, tómbola..."



SI SE ENCUENTRA al gobernador de Nuevo León, **Rodrigo Medina**; al de Veracruz, **Javier Duarte**, o al de Quintana Roo, **Roberto Borge**, tronándose los dedos, mejor ni les pregunte por qué, pues andan muy nerviosos y se alteran fácilmente.

SUCEDE que los tres le quedaron muy mal a la campaña presidencial de **Enrique Peña Nieto** en cuanto a la cuota de votos que les tocaban aportar a sus entidades de acuerdo con los cálculos tricolores.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
07/07/12	OPINIÓN	

Y DICEN que la molestia en el primer círculo peñista está tan fuerte que en los pasillos del **PRI** ya se hacen apuestas sobre posibles interinatos en esas tres gubernaturas.

¿A POCO así de duro va a estar el castigo? Es pregunta que sí cumple la cuota... de curiosidad.



Y ASÍ COMO algunos gobernadores tricolores andan sudando la gota gorda porque no cumplieron con la cuota, hay quienes seguramente recibirán una calurosa felicitación por su desempeño del domingo.

EN EL DISTRITO 12 de **Nuevo León**, que corresponde a **Cadereyta**, se registraron dos récords priistas en las pasadas elecciones.

EL PRIMERO es que **Pedro Pablo Treviño** logró la votación más alta del país para cualquier candidato a diputado federal, con más de **126 mil** sufragios a su favor.

EL SEGUNDO es que ése fue el distrito que más votos le dio a **Enrique Peña Nieto** en todo el país, con más de **110 mil**.

AHORA sí que a Treviño de mínimo le toca aquella frase que hizo famosa **Agallón Mafafas**: "Muy bieeen, muchachito, muy bieeen".



DICE **Woody Allen** que la comedia es tragedia más tiempo, y algunos panistas, a cinco días de la derrota electoral, calificada por su propio dirigente nacional, **Gustavo Madero**, como "mayúscula", ya están haciendo chistes.

ENTRE los blanquiazules se dice que el ex presidente **Vicente Fox** se fue a París no sólo a festejar su cumpleaños número 70, sino a celebrar su récord electoral perfecto.

EL RAZONAMIENTO es que, si Fox antes presumía que ganó dos elecciones presidenciales, la suya y la de **Felipe Calderón**, capaz de que ahora va a salir con que también ganó ila de **Enrique Peña!**